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DM Anápolis
O Diário do Município

Márcio Corrêa propõe criar 
quatro secretarias na Prefeitura

A Câmara Municipal de 
Anápolis realiza nesta quarta-
-feira (30), às 9h30, uma ses-
são extraordinária para apre-
ciar um pacote de projetos 
enviados pelo Executivo. No 

centro das discussões estará 
o Projeto de Lei da Reforma 
Administrativa, que propõe 
mudanças na estrutura da 
Prefeitura, incluindo a cria-
ção de secretarias e fusão de 

outras pastas que hoje exis-
tem separadamente. Se apro-
vado, o número de secretarias 
e autarquias subirá das atuais 
14 para 18. Pela proposta do 
prefeito Márcio Corrêa (PL) 

serão criadas as secretarias 
de Governo; Administração, 
Gestão de Pessoas e Inovação; 
Cultura e Turismo; e Esporte. 
As duas últimas são desmem-
bramentos.
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Plano para implantar sistema 
de drenagem está parado 

Novo Centro precisa 
respeitar tradição e 

pedestre, diz especialista Reforma do Estádio Zeca 
Puglise tem recurso garantidoO novo projeto de re-

qualificação do Centro de 
Anápolis pode ser um divi-
sor de águas para o futuro 
urbano da cidade - mas, se 
ignorar o calor seco, a cul-
tura carrocêntrica e os fre-
quentadores tradicionais, 

corre o risco de virar mais 
uma promessa mal execu-
tada. Quem faz o alerta é a 
arquiteta e urbanista Maria 
Natália Alcântara, mestre 
em Planejamento Urbano e 
Políticas Públicas pelo Poli-
tecnico di Milano.

O ambientalista e consultor Antônio 
El Zayek expressou sua preocupação 
quanto à falta de continuidade do Pla-
no de Macrodrenagem Verde de Aná-
polis, cuja elaboração e início da exe-
cução se deu ainda em 2023. O projeto 
prevê uma mudança significativa na 

forma como a cidade lida com as águas 
pluviais, favorecendo a recarga do len-
çol freático e prevenindo inundações. 
Quando apresentado, ele previa obras 
em fases e matrizes de risco diferen-
tes, com a última delas implantada em 
2025.
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l Ataque frágil 
complica início de 

Série C do Anápolis 
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l Proposta quer 
dificultar corte após 
polêmica do Jatobá 
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Em Anápolis, o mode-
lo de ensino em tempo 
integral tem conquista-
do cada vez mais espaço 
entre as famílias, tanto na 
rede privada quanto nas 
escolas estaduais. A pre-
ferência por uma jornada 
escolar ampliada reflete 
uma mudança.

O Estádio Municipal Zeca 
Puglise, no Bairro IAPC, 
deve passar por uma refor-
ma de R$ 1 milhão. A emen-
da destinada pelo deputado 
federal Rubens Otoni (PT), 
neste valor, já está na conta 
da Prefeitura, que poderá 
acessá-lo assim que concluir 
o plano de trabalho, que in-
clui o projeto de engenharia. 
O tema tem sido tratado di-
retamente pelo vereador Di-
vino Antônio (PSD), ligado à 
causa do esporte.

Ensino integral 
cai no gosto de 

estudantes e 
pais
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O projeto enviado à 
Câmara Municipal para 
reorganizar a estrutura 
administrativa da Prefei-
tura de Anápolis não pre-
vê a criação da Secretaria 
de Segurança Pública, 
que chegou a ser anun-
ciada em vídeo pelo pre-
feito Márcio Corrêa (PL). 
Outra que não foi recria-
da foi de Meio Ambiente.

As novidades princi-
pais ficaram por conta das 
pastas de Governo e de 
Administração. O chefe do 
executivo municipal ainda 

quer a criação do cargo de 
subsecretário para quatro 

pastas, cujos salários pas-
sariam de R$ 14 mil. 

painelpainelDMDM
Corrêa desiste da criação da 

Secretaria de Segurança Pública 
e cria cargo de subsecretário

REFORMA

Esquecidos

Vem de antes

Data marcada

Quase duas dezenas

Os beneficiários do programa Meu 
Lote, Minha História, lançado em 2022, 
não foram mencionados como benefi-
ciários prioritários do programa Cons-
truindo Sonhos, cujo projeto de lei será 
apreciado também na sessão extra de 
hoje na Câmara. Podem ser contem-
pladas pessoas com rendas definidas 
pelo Minha Casa, Minha Vida.

A assessoria da vereadora Andreia Re-
zende (Avante) informou à coluna que a 
prática de levar água e refrigerante a traba-
lhadores em obra pública é anterior, inclu-
sive, ao ato de Márcio Corrêa. Citou, como 
exemplo, uma visita a obra em 2021. Na era 
das redes sociais, atos semelhantes a esse 
têm se tornado comuns.

A audiência pública com o Ministé-
rio Público de Goiás (MPGO) para tra-
tar da fiscalização da Postura em bares e 
restaurantes e do trabalho dos músicos 
nestes estabelecimentos ficou marcada 
para a tarde da próxima terça-feira (6). 
O MP não esteve presente na Câmara, 
na segunda-feira (28), sob a alegação de 
participação em audiência de custódia.

Quase duas dezenas
A Prefeitura prevê desafetar 35 áreas pú-

blicas em 17 bairros diferentes. A região Les-
te é a campeã de desafetações, com cessões 
de área no Cerejeiras, Campos do Jordão, 
Jardim Palmares e nas proximidades do Pe-
tit Trianon. No projeto não há estimativa do 
número de casas. Corrêa anunciou 6,5 mil.

A garantia de que permanecerá na 
presidência estadual do Republicanos 
– e terá autonomia para montar as cha-
pas de federal e estadual do partido em 
2026 – foi um passo importante para a 
tentativa de remontada política de Ro-
berto Naves, conforme avaliam aliados 
do ex-prefeito.

Sem o comando de uma legenda de 
peso, ele poderia ter uma missão prati-
camente impossível de obter um novo 
mandato. No núcleo de Naves, a decla-
ração enfática de Marcos Pereira, presi-
dente nacional da legenda, foi comemo-
rado e visto como vitória do ex-prefeito.

Aval de Marcos Pereira é vital para processo 
de reconstrução de Roberto Naves

REDAÇÃO

Grandes nomes da mú-
sica brasileira, como Hugo 
e Guilherme, João Bosco 
e Vinícius, Leonardo, Cal-
cinha Preta, Xand Avião e 
Tarcísio do Acordeon, estão 
confirmados para o Arraiá 
do Bem 2025. Realizado 
pelo Governo de Goiás, por 
meio do Goiás Social e da 
Secretaria da Retomada, 
o festival junino solidário 
acontece nos dias 6, 7 e 8 de 
junho, no estacionamento 
do Estádio Serra Dourada, 
em Goiânia. 

A expectativa é receber 
180 mil pessoas e a entrada 
é 100% solidária — basta 
levar 1 kg de alimento não 
perecível para garantir o 
acesso. “É um evento para 
colocar Goiás de vez no 
mapa das grandes festas 
juninas do Brasil. Somos a 
terra da música sertaneja, 
das quadrilhas animadas 
e agora vamos reunir tudo 
isso em um grande Arraiá, 
com propósito social e ge-
ração de renda para o nosso 
povo”, afirma o secretário 
da Retomada, César Moura.

Economia criativa nas 
barracas

Cerca de 50 barraqui-
nhas serão montadas para 
a venda de comidas típicas. 

Micro e pequenos empre-
endedores do setor de ali-
mentos podem participar 
por meio de edital que será 
publicado em breve. Uma 
parte das barracas será re-
servada aos contemplados 
do Crédito Social, que se 
capacitaram pelo Colé-
gio Tecnológico de Goiás e 
montaram o próprio negó-
cio com o incentivo do Pro-
grama Goiás Social. 

Oportunidade para pa-
trocínio

Já está publicado edital 
para empresas interessadas 
em patrocinar o Arraiá do 
Bem. As propostas devem 
ser entregues presencial-
mente até 7 de maio, das 8h 
às 17h, na sede da Secreta-
ria da Retomada (Avenida 
85, nº 22, Setor Sul, Goiâ-
nia). A abertura dos envelo-
pes será no dia 8 de maio, às 
9h, na sede da pasta. O edi-
tal completo está disponível 
em: goias.gov.br/retomada.

Programação prévia
Sexta-feira - 6 de junho
Calcinha Preta
Hugo e Guilherme
Sábado - 7 de junho
Tarcísio do Acordeon
Leonardo
Humberto e Ronaldo
Domingo - 8 de junho
João Bosco e Vinicius
Xandy Avião

DATA MARCADA
Governo de Goiás 
confirma atrações 

musicais do Arraiá do 
Bem 2025

Hugo e Guilherme, Leonardo e Xand Avião estão 
entre as atrações do evento, que acontece de 6 a 8 

de junho, no Serra Dourada

Hugo e Guilherme, João Bosco e Vinícius, Leonardo, Xand Avião e 
Tarcísio do Acordeon, estão confirmados para o Arraiá do Bem 2025
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EMILLY VIANA

A Câmara Municipal de 
Anápolis realiza nesta quar-
ta-feira (30), às 9h30, uma 
sessão extraordinária para 
apreciar um pacote de pro-
jetos enviados pelo Executi-
vo. No centro das discussões 
estará o Projeto de Lei da 
Reforma Administrativa, que 
propõe mudanças na estru-
tura da Prefeitura, incluindo 
a criação de secretarias e fu-
são de outras pastas que hoje 
existem separadamente. Se 
aprovado, o número de secre-
tarias e autarquias subirá das 
atuais 14 para 18.

Pela proposta do prefei-
to Márcio Corrêa (PL) serão 
criadas as secretarias de Go-
verno; Administração, Ges-
tão de Pessoas e Inovação; 
Cultura e Turismo; e Esporte. 
As duas últimas são desmem-
bramentos da atual Secreta-
ria de Integração, que passará 
a funcionar sob a nomencla-
tura de Assistência e Políticas 
Sociais. Também será cria-
da uma pasta com nome de 
Chefia de Gabinete do Prefei-
to, independente do Gabine-

te do Prefeito e Vice-Prefeito. 
Obras, Meio Ambiente e Ser-
viços Urbanos vai incorporar 
Habitação e Planejamento 
Urbano. Ambas são geridas 
por Thiago Sá e serão fundi-
das num único organismo 
administrativo. 

São mantidas sem altera-
ções as secretarias de Saúde; e 
de Educação. A Secretaria de 
Comunicação fica sem o setor 
de Eventos, e Indústria, Co-
mércio e Agricultura não terá 
mais a diretoria de Turismo, 

agora em Cultura. A Procu-
radoria-Geral do Município, 
bem como a Controladoria-
-Geral do Município mantêm 
as funções definidas na Lei 
Orgânica. Também são man-
tidas sem alterações três au-
tarquias: Agência Reguladora 
do Município (ARM), Compa-
nhia Municipal de Trânsito e 
Transporte (CMTT) e Institu-
to de Seguridade Social dos 
Servidores Públicos Munici-
pais de Anápolis (ISSA).

A mudança inclui também 

a reformulação de cargos co-
missionados e funções gra-
tificadas. A grande novidade 
é a criação do posto de sub-
secretário, cujo salário pode 
chegar a R$ 14,3 mil. Esta é 
considerada uma função de 
assessoramento intermedi-
ário e haverá quatro postos 
destes. No total, são mais de 
1,2 mil funções comissiona-
das, cujos salários variam de 
R$ 2,1 mil a mais de R$ 19 mil, 
no caso dos secretários muni-
cipais.

Chamou atenção a ausên-
cia, no projeto final, da Secre-
taria Municipal de Segurança 
Pública, que havia sido anun-
ciada pelo prefeito em janeiro 
como uma das medidas prio-
ritárias da gestão. Em vídeo 
publicado à época, Corrêa 
prometia a criação da pas-
ta para “combater qualquer 
infração que tire o sossego 
público” e para “trazer segu-
rança às famílias anapolinas”. 
A estrutura não foi apresenta-
da na reforma administrativa 
agora protocolada na Câma-
ra.

Além do projeto da re-
forma, os vereadores devem 
analisar outras propostas 
que tratam da organização 
administrativa da Casa, po-
lítica habitacional - do pro-
jeto Construindo Sonhos, 
que promete 6,5 mil casas, 
inspeção sanitária, adoção 
de espaços públicos e mane-
jo de resíduos da construção 
civil. A sessão será híbrida 
e poderá ser acompanhada 
presencialmente no plenário 
Teotônio Vilela ou pelas pla-
taformas digitais do Legisla-
tivo.

EMILLY VIANA

O novo projeto de requali-
ficação do Centro de Anápolis 
pode ser um divisor de águas 
para o futuro urbano da cidade 
- mas, se ignorar o calor seco, a 
cultura carrocêntrica e os fre-
quentadores tradicionais, corre 
o risco de virar mais uma pro-
messa mal executada. Quem faz 
o alerta é a arquiteta e urbanista 
Maria Natália Alcântara, mestre 
em Planejamento Urbano e Po-
líticas Públicas pelo Politecnico 
di Milano e com trajetória inter-
nacional pelo programa Eras-
mus Mundus 4Cities. 

Anapolina de origem, Maria 
Natália conhece a cidade por 
dentro e vê com entusiasmo a 
proposta do edital lançado pela 
Prefeitura, mas adverte: “sem 
resiliência para enfrentar a re-
sistência cultural inicial, nenhu-
ma mudança estrutural aconte-
ce”.

A referência da arquiteta é 

clara: reduzir a presença de car-
ros e ampliar as calçadas é uma 
diretriz alinhada com as ten-
dências globais de urbanismo 
humano, contudo esbarra no 
apego histórico de Anápolis ao 
automóvel. “A cidade foi molda-
da em torno do carro”, resume 
em entrevista ao DM Anápolis.

Para ela, o caso de Curitiba, 
que enfrentou protestos ao im-
plantar o calçadão da Rua XV de 
Novembro, mostra que a rejei-
ção inicial é parte do processo. 
“O sucesso depende da coragem 
do poder público em sustentar a 
mudança", argumentou.

Uma das exigências do edital 
é manter ou implantar até 1.500 
vagas de estacionamento, o que, 
segundo Maria Natália, exige 
cautela. “Isso não pode compro-
meter a qualidade dos espaços 
públicos. Soluções como esta-
cionamentos verticais ou subter-
râneos podem ser viáveis, mas 
devem ser transitórias, prontas 
para serem convertidas em es-

paços culturais ou de lazer fu-
turamente, avalia. Ela cita Paris 
como exemplo, onde antigos es-
tacionamentos deram lugar a bi-
bliotecas e centros comunitários.

Outro ponto sensível está 
no clima. Com verões longos e 
secos, Anápolis exige projetos 
que protejam os pedestres do 
calor. “Sem sombra e sem con-
forto térmico, os espaços pú-
blicos ficam desertos”, afirma a 
especialista. A recomendação é 
apostar em arborização intensa 
com espécies do Cerrado, pa-
vimentos com alta refletância 
térmica e corredores contínuos 
de sombra e ventilação. “Sevi-
lha instalou toldos urbanos nas 
ruas comerciais. Goiânia inves-
te há anos em arborização. São 
medidas que criam microclimas 
e incentivam a permanência das 
pessoas", cita.

A segurança também apare-
ce no edital como demanda da 
população. Aqui, Maria Natália 
propõe uma virada de chave: 

“segurança urbana não se faz 
com mais câmeras, mas com 
mais gente nas ruas”. Espaços 
mistos — que combinem mo-
radia, lazer, comércio e cultu-
ra — trazem vida em diferentes 
horários e inibem a criminalida-
de. “O Centro de Anápolis ainda 
morre à noite. Precisamos criar 
usos noturnos, gastronômicos e 
culturais para mudar isso", des-
taca.

Mas talvez o ponto mais de-
licado do debate seja a gentrifi-
cação. Para a arquiteta, o projeto 
precisa ser desenhado para não 
expulsar quem já vive, trabalha 
e frequenta o Centro. “Os ambu-
lantes, os estudantes, os peque-
nos comerciantes - essa gente 
é a alma do Centro. Requalifi-
car sem incluir é maquiar, não 
transformar", frisa. Alcantara 
cita Medellín, Lisboa e Recife 
como cidades que combinaram 
requalificação física com pro-
gramas sociais e garantias de 
permanência.

A proposta da arquiteta é 
que o Centro de Anápolis se 
transforme num “piloto de boas 
práticas urbanas”, com capaci-
dade de inspirar outras regiões 
da cidade. Mas isso exige plane-
jamento de longo prazo e ações 
articuladas. “Cidades são orga-
nismos vivos. Cada intervenção 
impacta o todo. O sucesso do 
Centro vai depender da nossa 
capacidade de pensar além do 
imediatismo e planejar com vi-
são de futuro.”

Por fim, ela reforça que o 
projeto tem tudo para colocar 
Anápolis no mapa das cidades 
que apostam num urbanismo 
humano e resiliente. Mas o ris-
co de fracasso também existe 
e mora no descuido com deta-
lhes que parecem menores. “A 
sombra, o banco confortável, a 
água potável, o espaço para to-
dos. Isso é que transforma uma 
rua em lugar. Sem isso, o centro 
pode até ficar bonito. Mas vai 
continuar vazio", pondera.

Além do projeto da reforma, os vereadores devem analisar outras propostas que tratam da organização 
administrativa da Casa

Proposta do Executivo será analisada nesta quarta-feira (30), em sessão extraordinária na Câmara Municipal. 
Nova estrutura prevê desmembramento em áreas estratégicas.

Especialista avalia que projeto de transformação urbana será um teste de maturidade para Anápolis, e que cidade precisa 
superar vícios e apostar em um modelo mais humano e sustentável.

Projeto de reforma de Corrêa
propõe ampliar administração

Revitalização do Centro pode fracassar se 
ignorar clima, pedestre e tradição popular

ADMINISTRATIVA
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Durante agenda em 
Goiânia nesta segunda-
-feira (28), o presidente 
nacional do Republica-
nos, Marcos Pereira, con-
firmou que o ex-prefeito 
de Anápolis, Roberto Na-
ves, permanece no co-
mando estadual da legen-
da e terá autonomia para 
organizar as chapas pro-
porcionais de deputado 
estadual e federal para as 
eleições de 2026. 

A fala foi feita durante 
a posse de Edwal Porti-
lho, o Tchequinho, como 
presidente-executivo da 
Adial Goiás, em cerimô-
nia que também contou 
com a presença do go-
vernador Ronaldo Caiado 
(UB). “Roberto Naves está 
mantido no comando do 
Republicanos em Goiás 
e terá a responsabilidade 
de montar as chapas para 
o ano que vem”, afirmou 
Marcos Pereira ao Jornal 
Opção, ao ser questiona-

do sobre o futuro da sigla 
no estado. 

A reafirmação do apoio 
ao ex-prefeito de Anápolis 
ocorre no momento em 
que as articulações par-
tidárias para 2026 estão 
em plena ebulição. Perei-
ra também tratou da pos-
sibilidade de federação 
com outras siglas e deixou 
claro que as conversas 
com o PSDB, que chega-
ram a ser cogitadas, estão 
encerradas. “Esse assunto 
está encerrado”, resumiu o 
dirigente.

A aproximação entre 
PSDB e Republicanos vi-
nha sendo discutida nos 
bastidores desde o início 
do ano, mas esfriou com 
o avanço das negociações 
entre Marconi Perillo e 
Renata Abreu, do Pode-
mos. As duas siglas de-
vem anunciar uma fusão 
nos próximos dias, com 
a adoção do número 20, 
atual do Podemos, e a ma-
nutenção da identidade 
visual tucana. A decisão 

será debatida nesta ter-
ça-feira (29), em reunião 
da executiva nacional do 
PSDB.

O novo cenário tam-
bém deve impactar as 
relações locais, com lide-
ranças como o deputado 
Glaustin da Fokus e o pre-
feito de Bela Vista, Eurípe-
des do Carmo, cogitando 
deixar a legenda em caso 
de fusão. Por outro lado, 
o afastamento do PSDB 
abre caminho para novas 
costuras com partidos 
como o MDB, do vice-go-
vernador Daniel Vilela, e 
o próprio União Brasil, de 
Caiado.

Pereira, que também é 
bispo licenciado da Igre-
ja Universal e tem con-
duzido o Republicanos 
desde 2011, reforçou que 
o partido segue aberto a 
federações, desde que ali-
nhadas ao campo da cen-
tro-direita liberal. "Não 
temos nenhuma conversa 
em curso no momento", 
pontuou.

LARA DUARTE

O ambientalista e consul-
tor Antônio El Zayek expres-
sou sua preocupação quanto 
à falta de continuidade do 
Plano de Macrodrenagem 
Verde de Anápolis, cuja ela-
boração e início da execu-
ção se deu ainda em 2023. O 
projeto prevê uma mudança 
significativa na forma como 
a cidade lida com as águas 
pluviais, favorecendo a recar-
ga do lençol freático e preve-
nindo inundações. Quando 
apresentado, ele previa obras 
em fases e matrizes de risco 
diferentes, com a última delas 
implantada em 2025. Porém, 
houve pouco avanço na ad-
ministração Roberto Naves 
(Republicanos) e, por ora, 
nenhum com Márcio Corrêa 
(PL).

As ações foram divididas 
em três matrizes de risco, 
cada uma delas será execu-
tada em um ano. A primeira 
é a de ações emergenciais e 
envolvem uma série de obras 
que seriam realizadas ainda 
em 2023. Dentro disso estão 
distribuídas as áreas mais cri-
ticas da cidade, começando 
da parte Centro-Sul.

Responsável pelo desen-
volvimento do plano, ele con-
tou ao DM Anápolis que a 
atual administração, sob o co-
mando de Corrêa, ainda não 
o consultou sobre o plano. “A 
gestão atual não me procurou 
para tratar de qualquer assun-
to sobre isso. Não teria o que 
dizer no momento”, declarou. 

El Zayek enfatiza a urgên-
cia na implementação deste 
projeto, que, segundo ele, está 
pronto e leva em considera-
ção a percolação da água no 
solo. “Está passando da hora 
de implementar. O projeto 
está lá, está pronto, a gestão 
atual tem um dinheiro apro-
vado para isso, tem que exe-
cutar mesmo”, afirmou. Ele 
acrescentou que a adoção das 
soluções de infiltração é es-
tratégica não só para mitigar 
alagamentos, mas também 
para garantir a segurança hí-
drica da cidade, tanto duran-
te o período chuvoso quanto 
na estiagem. “Hoje a cidade 
é afogada pela chuva, a gente 
chega a perder vidas em Aná-
polis por isso, é um absurdo. E 
depois a gente não tem água 
no período de estiagem”, aler-
tou.

No cenário atual, a cidade 
ainda depende de poços arte-

sianos para abastecimento, o 
que reforça a necessidade de 
maior atenção à infiltração da 
água. "Não existe forma de fa-
bricar água lá embaixo, só vai 
ter água, se drenar essa água 
e fazer ela entrar no solo por 
percolação", explicou.

A Prefeitura de Anápo-
lis apresentou, em 2023, um 
novo Plano de Macrodrena-
gem Urbana, que prevê cerca 
de 70 intervenções na Aveni-
da Brasil. Este plano visa miti-
gar as inundações recorrentes 
durante o período chuvoso e 
será implementado em três 
etapas, começando por ações 
emergenciais. Zayek também 
destacou que a concepção do 
plano original permite sua re-
plicação em toda a cidade, e 
que apenas ajustes de valores 
são necessários para sua im-
plementação. 

O conceito central do Pla-
no de Macrodrenagem Verde 
é trabalhar a infiltração da 
água da chuva no solo ao invés 
do escoamento superficial. “A 
grande inteligência ambiental 
do plano é que ele não calcula 
ou trabalha com escoamento, 
mas sim com percolação. [...] 
A água precisa de percolar, ou 
seja, de recarregar o lençol. 
Isso é um serviço ecossistêmi-
co”, explicou El Zayek.

Entre as soluções propos-
tas no plano estão a cons-
trução de jardins de chuva, 
trincheiras de infiltração, ala-
gados construídos, estacio-
namentos com tecnologia fil-
trante e drenagens verdes em 
parques. Essas tecnologias, 
conhecidas como Soluções 
Baseadas na Natureza (SBNs), 
utilizam plantas nativas do 
Cerrado com raízes profun-
das, que facilitam a condução 
da água para o lençol freático. 
“O que conduz a água para o 
lençol freático são as raízes 
profundas do Cerrado, por 
isso que os jardins de chuva 
e todas as outras tecnologias 
são plantados com árvores ou 
plantas nativas”, ressaltou o 
especialista”.

Atualmente, já foram ini-
ciadas algumas ações pre-
vistas no plano, como o de-
sassoreamento das bacias 
de detenção do Parque da 
Juventude Onofre Quinan e 
a instalação de cerca de dez 
jardins de chuva em pontos 
estratégicos da cidade. Essas 
estruturas são essenciais para 
o controle do escoamento das 
águas e para a melhoria da 
paisagem urbana.

Presidente nacional do partido esteve em Goiânia e disse que ex-prefeito de 
Anápolis terá autonomia para liderar o partido nas eleições do próximo ano

Desenvolvido para mitigar enchentes e promover 
a infiltração da água da chuva no solo, o plano 

aguarda implementação pela atual gestão

Republicanos confirma 
Naves no comando 

estadual e dá aval para 
montagem de chapas

Plano de 
Macrodrenagem de 

Anápolis está parado

A fala foi feita durante a posse de Edwal Portilho, o Tchequinho, como presidente-executivo da Adial Goiás

DE OLHO EM 2026
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Avançam negociações da CBF com 
Ancelotti para comando da Seleção

Patrick de Noronha

As conversas entre a 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) e Carlo 
Ancelotti atingiram um es-
tágio decisivo e já há um 
acordo encaminhado para 
que o italiano assuma o 
comando da Seleção Bra-
sileira a partir de junho. 
O entendimento entre as 
partes prevê que Ancelotti 
desembarque no Brasil a 
tempo de liderar a equipe 
nos jogos contra Equador 
e Paraguai pelas Elimina-
tórias da Copa do Mundo 
de 2026, marcados para o 
início de junho.

Segundo fontes ligadas 
à negociação, o contrato 
terá validade inicial até 
o Mundial de 2026, com 
salário anual de cerca de 
8 milhões de euros (apro-
ximadamente R$ 50 mi-
lhões), valor que coloca 
Ancelotti entre os técnicos 

mais bem pagos do mun-
do. O acerto, no entanto, 
depende de um último 
passo: a rescisão contra-
tual do treinador com o 
Real Madrid, clube com o 
qual tem vínculo até 2026. 
A expectativa da CBF é que 
essa liberação seja forma-
lizada até meados de maio, 
permitindo que Ancelotti 
faça a primeira convoca-
ção e inicie o trabalho já na 
próxima Data Fifa.

Nos bastidores, a mo-
vimentação é intensa. 
Representantes da CBF 
estiveram em Madri para 
alinhar detalhes burocrá-
ticos e discutir a formação 
da comissão técnica, que 
deve contar com nomes 
de confiança do treina-
dor, como seu filho Davide 
Ancelotti e o preparador 
Francesco Mauri. Ancelot-
ti também manifestou in-
teresse em ter um ex-joga-
dor brasileiro ao seu lado 
e promover mudanças na 
preparação física da equi-
pe.

A saída do italiano do 
Real Madrid é vista como 
iminente. A imprensa es-
panhola aponta que o ci-
clo de Ancelotti no clube 
merengue está encerrado 
após uma temporada de 
resultados irregulares, e 
a diretoria já busca um 
substituto, com Xabi Alon-

so sendo o favorito para 
assumir o cargo. A esposa 
do treinador, inclusive, já 
teria sinalizado a despedida 
ao afirmar nos bastidores do 
clube: “nos vemos no Brasil”.

CBF mantém cautela e 
discrição quanto ao anún-
cio oficial, mas nos corredo-
res da entidade o clima é de 
otimismo. O presidente Ed-
naldo Rodrigues, que desde 
2023 aponta Ancelotti como 
o nome ideal para a Seleção, 
espera apenas a formaliza-
ção da saída do treinador do 

Real Madrid para oficializar 
a contratação.

Felipão aprova
Em meio ao avanço das 

negociações, Luiz Felipe 
Scolari, o Felipão, penta-
campeão mundial com o 
Brasil, manifestou publica-
mente apoio à chegada de 
Ancelotti. Segundo Felipão, 
o italiano será “muito bem 
recebido” e é “um técnico e 
pessoa espetacular”. Felipão 

rechaçou a ideia de “reserva 
de mercado” para treinado-
res brasileiros, defenden-
do que o mais importante 
é a qualidade profissional, 
independentemente da 
nacionalidade. Para ele, a 
experiência internacional 
pode trazer novas metodo-
logias e enriquecer o futebol 
brasileiro, destacando que a 
reciprocidade é fundamen-
tal, já que técnicos brasilei-
ros também atuam no ex-
terior.

Entendimento entre 
as partes prevê que 
Ancelotti desembarque 
no Brasil a tempo de 
liderar a equipe nos 
jogos contra Equador 
e Paraguai pelas 
Eliminatórias da Copa 
do Mundo de 2026, 
marcados para o início 
de junho

Carlo Ancelotti: acordo encaminhado para que o italiano assuma o comando da Seleção Brasileira a partir de junho

Trump completa 100 dias de
mandato com queda de popularidade

Patrick de Noronha

Ao atingir a marca sim-
bólica de 100 dias em seu 
segundo mandato, Do-
nald Trump se mostra 
confiante e afirma estar 
“passando um ótimo mo-
mento”, apesar de enfren-
tar uma onda de rejeição e 
turbulências políticas que 
se refletem em sua popu-
laridade historicamente 
baixa. O presidente, que 
busca reviver a energia de 
seus comícios de campa-
nha, retorna a Warren, no 
Michigan, estado crucial 
para sua reeleição, em 

busca do entusiasmo de 
sua base fiel.

Trump, que declarou 
à revista The Atlantic que 
agora “dirige o país e o 
mundo”, governa de ma-
neira ainda mais centrali-
zadora e impulsiva do que 
em seu primeiro manda-
to. Rodeado apenas por 
aliados leais, o presiden-
te tem dado vazão a suas 
principais bandeiras: en-
durecimento migratório, 
aumento de tarifas de im-
portação, ataques a políti-
cas ambientais e ofensivas 
contra universidades e es-
critórios de advocacia. Em 

100 dias, já assinou mais 
de 140 decretos, muitos 
deles contestados judi-
cialmente, o que gerou 
um confronto inédito com 
o Judiciário.

No Salão Oval, Trump 
adotou um estilo ainda 
mais ostentoso, substi-
tuindo quadros de Barack 
Obama por imagens liga-
das ao atentado sofrido 
por ele próprio e acumu-
lando ornamentos doura-
dos, símbolo de sua marca 
pessoal.

Apesar do discurso 
triunfalista, os números 
mostram um cenário ad-

verso para o presidente. 
Pesquisas recentes apon-
tam que apenas 39% dos 
americanos aprovam sua 
gestão, enquanto 55% de-
saprovam - o pior índice 
para um presidente ame-
ricano aos 100 dias desde 
a Segunda Guerra Mun-
dial. Entre republicanos, 
o apoio ainda é majori-
tário, mas já há sinais de 
desgaste, inclusive entre 
eleitores brancos sem di-
ploma universitário, tra-
dicionalmente fiéis ao ex-
-empresário.

A insatisfação é alimen-
tada principalmente por 

sua política econômica 
e comercial. O aumento 
de tarifas de importação, 
anunciado como forma 
de proteger a indústria 
nacional, não trouxe os 
resultados prometidos: 
73% dos americanos con-
sideram a economia em 
má situação, 53% dizem 
que piorou desde janeiro, 
e só 31% aprovam as me-
didas para conter o custo 
de vida. O temor de reces-
são é alto: 72% acreditam 
que as políticas de Trump 
podem causar uma crise 
econômica em breve.

Espanha descarta ciberataque em apagão
Patrick de Noronha

Na sequência do apagão 
elétrico que atingiu toda a 
Península Ibérica nesta se-
gunda-feira, autoridades 
espanholas e portuguesas 
descartaram a hipótese 

de um ciberataque como 
causa do incidente. Apesar 
disso, a Justiça espanhola 
decidiu abrir uma investi-
gação para apurar se hou-
ve sabotagem informática, 
mantendo todas as pos-
sibilidades em aberto até 

a conclusão das análises 
técnicas.

O gestor do sistema elé-
trico espanhol, REE, afir-
mou em coletiva que, após 
as análises realizadas até o 
momento, não há indícios 
de incidente de cibersegu-

rança nas instalações do 
sistema elétrico. O dire-
tor de operações da REE, 
Eduardo Prieto, detalhou 
que a empresa trabalhou 
em conjunto com o Centro 
Nacional de Inteligência 
(CNI), o Centro Nacional 

de Proteção de Infraes-
truturas Críticas (CNPIC) 
e o Instituto Nacional de 
Cibersegurança (Incibe), 
sem encontrar qualquer 
intrusão nos sistemas de 
controle que pudesse ter 
causado a pane.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Bancada goiana 
direcionou R$ 11,5 
milhões em emendas
para outros estados 

Redação
 
Entre 2020 e 2024, a ban-

cada federal de Goiás des-
tinou R$ 11,5 milhões em 
emendas parlamentares 
individuais para cidades de 
outros estados brasileiros. 
Segundo dados do Portal 
das Emendas, os recursos 
empenhados contempla-
ram 12 municípios locali-
zados em Mato Grosso, Rio 
Grande do Sul, Santa Cata-
rina, São Paulo e Tocantins.

A cidade mais beneficia-
da foi Araguatins (TO), que 
recebeu R$ 4,6 milhões en-
viados então pelo deputado 
João Campos (Podemos), 
em 2023, para custeio na 
área da Saúde. Araguatins, 
que possui cerca de 31 mil 
habitantes e é administra-
do por Aquiles Pereira de 
Sousa, o Aquiles da Areia 

(PP), reeleito em 2024, re-
cebeu mais recursos que 
87 municípios goianos no 
mesmo período.

Duas cidades paulistas 
também foram contempla-
das: Cajuru, cidade natal 
do senador Jorge Kajuru 
(PSB), recebeu R$ 1 milhão 
pela aquisição de um to-
mógrafo, enquanto Barre-
tos foi beneficiado com o 
mesmo valor por meio da 
deputada Magda Mofatto 
(PRD), destinado ao cus-
teio da Saúde.

Em agosto de 2024, uma 
decisão do ministro Flávio 
Dino, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), proibiu o 
destino de emendas do tipo 
"pix" — sem necessidade 
de convênio com órgãos 
federais — para municípios 
de outros estados.

Jorge Kajuru destinou emenda de R$ 1 milhão para cidade paulista

O deputado Wagner Neto celebrou seu 34º aniversário no 
último sábado no Parque de Exposições Agropecuárias de 
Itapuranga. O evento reuniu mais de 15 mil pessoas, entre 
elas o vice-governador, Daniel Vilela (MDB), o presidente 
da Assembleia Legislativa, Bruno Peixoto (União Brasil), 
além de prefeitos, vereadores e lideranças políticas. A 
programação começou com um almoço servido à base 
de arroz carreteiro, seguido da tradicional cavalgada. A 
comitiva percorreu pontos do município e contou com 
a participação de Daniel Vilela e Bruno Peixoto, que 
acompanharam Wagner Neto pelas ruas e avenidas da 
cidade. O evento teve caráter solidário: três toneladas 
de alimentos foram arrecadadas por meio do ingresso 
solidário e serão destinadas a entidades assistenciais e 
famílias em situação de vulnerabilidade. ‘Estou muito feliz 
e honrado pela recepção calorosa da população. Esta 
é uma celebração da vida e do meu compromisso com 
Goiás’, declarou Wagner Neto durante a cerimônia.

Lady Gaga no Brasil e a imprensa só noticia pedidos 
extravagantes da cantora. Seria o Brasil um submundo para 
suportar tantas exigências estapafúrdias?!!

Engraçado, aumentaram as confusões em aeroportos e mesmo 
durante voos. Esse aumento pode ser debitado na conta do 
pós-Covid.

E ainda sobre o pós-Covid, muitas pessoas estão com o 
dignóstico de trombose. Algumas sequer resistem à doença, 
que chama a atenção das autoridades médicas.

O Brasil sai na frente e arruma um pastor evangélico, de 15 
anos, que está fazendo a maior ‘revolução’ religiosa do País. 
Se continuar assim, terá que ter um ‘papado’ só pra ele.

‘Porque sou eu que conheço os planos que tenho para vocês, 
diz o Senhor, planos de fazê-los prosperar e não de causar 
dano, planos de dar a vocês esperança e um futuro’. - 

Daniel e Bruno marcam 
presenças no aniversário

de Wagner Neto

Certinho
Parado já há décadas, o 
Jóquei Clube não pode 
continuar da forma como 
está. Por isso, é coerente 
o projeto da Prefeitura de 
Goiânia, de desapropriar o 
local, e fazer ali um grande 
Palácio da Cultura.

Não foi
Algo que devia ter sido 
feito com a antiga sede da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás.

Manda mesmo?
Trump manda no mundo. 
Isso todo mundo sabe. 
Mas não é bem assim. 
Não Trump. Mas os EUA. 
Trump hoje é transitório. E 
os EUA, peitando a China, 
que se cuide.

Ninguém
Em política internacional, 
em tempos modernos, 
como hoje, não se pode 
sair por aí falando que 
‘manda’ no mundo. 
Ninguém manda no 
mundo!!!

Disparidade
No Tatico, o quilo do 
pão francês, na segunda, 
é vendido a menos 
de R$ 7,00. Em outros 
supermercados e mesmo 
nas padarias, o quilo não 
sai por menos de R$ 18.

Fofocando
O jornalismo de fofocas 
está acabando com 
o jornalismo sério do 
Brasil. Sem dizer que no 
jornalismo de fofocas, 
a fake news manda e 
desmanda.

O motivo
Não se entende, o porquê 
do presidente Lula não 
demitir o ministro da 
Previdência, Carlos Luppi?!

Cricrise
É grande o número de 
empreendimentos, lojas, 
comércios,fechados em 
Goiânia. No interior, nem 
se fala. Lógico que há algo 
errado com a economia 
brasileira.

Não é BRT
Milhões, milhões gastos 
com o BRT, décadas de 
obras, muita resiliência da 
população de Goiânia e o 
BRT nem parece que é o 
BRT

‘NÃO ACHO NORMAL O STF LEGISLAR JUNTO COM O SENADO. SE É VERDADE O QUE ESTÁ NA MÍDIA, ESTAMOS VIVENDO TEMPOS SOMBRIOS NA NOSSA DEMOCRACIA. O 
PAPEL DE LEGISLAR É DA CÂMARA E DO 

SENADO’, DEPUTADO SÓSTENES CAVALCANTE, LÍDER DO PL NA CÂMARA

Dia Internacional do Jazz no HGG 
Em comemoração ao Dia Internacional do Jazz, celebrado nesta 
quarta-feira, o Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi – HGG promove 
uma edição especial do seu tradicional Sarau do HGG. O encontro 
contará com uma apresentação musical ao vivo, dedicada ao 
gênero, reconhecido mundialmente por sua riqueza artística 
e seu poder de promover o diálogo entre culturas. A iniciativa 
reforça o compromisso do HGG com a humanização no ambiente 
hospitalar, levando cultura, arte e bem-estar aos pacientes, 
acompanhantes, e colaboradores da unidade. 
Markim sai em defesa das mulheres 
Na Câmara de Vereadores de Goiânia, o vereador Markim Goyá 
(sem partido) expressou sua indignação diante do caso da 
deputada federal Marussa Boldrin (MDB-GO), que denunciou 
o marido por agressão e solicitou medida protetiva. Ao lado de 
outros parlamentares, Markim utilizou a tribuna para repudiar a 
violência doméstica. ‘É um absurdo que um homem acredite que 
tem posse sobre sua mulher. Minha solidariedade e apoio à causa 
das mulheres que ainda passam por situações semelhantes. Sou 
marido, pai e quero declarar apoio à deputada. Não se calem’, 
disse ele.

Maria Caroline deixa cargo 
e Pábio Mossoró assume 
Secretaria do Entorno do 
Distrito Federal
Redação

 
O governador Ronal-

do Caiado (UB) exonerou 
Maria Caroline Fleury de 
Lima da Secretaria de Es-
tado do Entorno do Distri-
to Federal. O ex-prefeito de 
Valparaíso de Goiás, Pábio 
Mossoró, foi oficializado 
no comando da pasta na 
segunda-feira (28), após 
publicação do decreto no 
Diário Oficial do Estado 
(DOE).

Em entrevista a um jor-
nal de Goiânia, Maria Ca-
roline afirmou que sua 
saída foi acordada com o 
governador Ronaldo Caia-
do. "Recebi uma proposta 
para voltar para a iniciativa 
privada e aí isso foi super-
combinado com o gover-
nador. É claro que eu con-
tinuo no projeto dele, mas, 
neste momento, eu preciso 
voltar e, com a questão do 
consórcio entregue, várias 
coisas feitas depois de dois 
anos, me senti tranquila 
para que pudesse fazer essa 
transferência", disse.

Primeira titular da secre-
taria criada na última refor-
ma administrativa, Caroli-
ne ocupava o cargo desde 
2023. Agora, a escolha de 
Pábio Mossoró reforça o 
peso político do Entorno no 
tabuleiro de articulações 
para 2026. Ligado ao vice-
-governador Daniel Vilela, 
Mossoró deve ter papel es-
tratégico no fortalecimento 
de alianças com prefeitos e 
lideranças da região metro-
politana de Brasília.

Mossoró é o quarto ex-
-prefeito a se juntar ao go-
verno estadual neste ano. 
Antes dele, Carlão da Fox, 
ex-prefeito de Goianira, 
assumiu a presidência da 
Ceasa. Adib Elias, de Cata-
lão, comanda a Secretaria 
de Infraestrutura e Haroldo 
Naves, de Campos Verdes, 
que passou a integrar o ga-
binete do governador como 
assessor especial, além de 
Gustavo Mendanha (Apa-
recida), que foi nomeado 
recentemente para um car-
go no governo.
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Dor transformada em denúncia: 
Marussa fala, Goiás reage

João Carvalho
 
A denúncia feita on-

tem (28) pela deputada 
federal Marussa Boldrin 
(MDB) contra o ex-mari-
do por agressões domés-
ticas gerou forte comoção 
no cenário político goiano 
e nacional. Em uma carta 
aberta, a parlamentar nar-
rou episódios de violência 
que sofreu em silêncio e 
que agora, com coragem, 
decidiu tornar públicos.

A revelação provocou 
ampla manifestação de 
solidariedade por parte de 
autoridades e lideranças 
políticas de Goiás, que re-
pudiaram os atos de vio-
lência e reiteraram o com-
promisso com a proteção 
das mulheres.

O governador Ronaldo 
Caiado foi uma das primei-
ras vozes a se posicionar, 
exaltando a coragem da 
deputada e classificando a 
violência como um “absur-
do que deve ser combatido 
com firmeza”. “Quero ma-
nifestar toda minha soli-
dariedade à deputada Ma-
russa Boldrin. Sua coragem 
em denunciar a violência 
que sofreu é um exemplo 
de força para todas as mu-
lheres. Não podemos acei-
tar, em hipótese alguma, 
que a violência contra a 
mulher ainda persista em 
nossa sociedade”, declarou 
o governador. “Marussa, 
você não está sozinha. Re-
afirmo meu compromisso 
de lutar sempre pela prote-
ção e dignidade das mulhe-
res. Conte com meu apoio.”

A primeira-dama do 
estado, Gracinha Caiado, 
também se pronunciou. 
“Minha solidariedade à de-
putada Marussa. A violên-
cia contra a mulher jamais 
poderá ser tolerada. Segui-
mos firmes por respeito e 
justiça”, afirmou.

O vice-governador Da-
niel Vilela destacou que 
o episódio deve servir de 
alerta para o combate con-

tínuo à violência de gê-
nero. “A agressão contra a 
deputada federal Marussa 
Boldrin me deixa indigna-
do. Violência doméstica 
é crime. É covardia. Toda 
denúncia deve ser acolhi-
da com seriedade e res-
peito, e todo agressor deve 
ser responsabilizado com 
o rigor da lei”, disse. Ele re-
forçou ainda que é preciso 
garantir que as mulheres 
se sintam seguras para de-
nunciar e que recebam a 
devida proteção do Estado.

Outras autoridades tam-
bém demonstraram apoio 
à deputada, como o sena-
dor Vanderlan Cardoso, 
que considerou a atitude 
de Marussa “um grito de 
esperança para todas as 

mulheres que ainda vivem 
essa triste realidade”, e a 
deputada federal Adriana 
Accorsi, que ressaltou que 
“nenhuma mulher deve vi-
ver essa dor sozinha”.

Flávia Morais mani-
festou solidariedade pela 
coragem de Marussa em 
romper o silêncio e de-
nunciar a violência sofrida. 
“Sabemos o quanto é difícil 
expor situações tão doloro-
sas, ainda mais quando en-
volvem relações familiares. 
Mais difícil ainda é viver 
sob agressões físicas, emo-
cionais e psicológicas, sem 
respeito e sem dignidade”, 
destacou.

A deputada Benedita da 
Silva, do PT do Rio de Ja-
neiro, subiu à tribuna para 

manifestar seu apoio à 
goiana e disse que violên-
cia contra a mulher é vio-
lência de gênero, portanto, 
não atinge apenas a vítima, 
mas todas as mulheres.

A comoção também mo-
bilizou lideranças do MDB, 
partido ao qual Marussa 
é filiada. Em nota conjun-
ta, o presidente nacional 
Baleia Rossi e a presiden-
te do MDB Mulher, Kátia 
Lobo, afirmaram: “Romper 
o silêncio exige coragem. 
Apoiar quem rompe esse 
silêncio é um dever de to-
dos nós. O MDB e o MDB 
Mulher apoiarão irrestrita-
mente a deputada Marussa 
que, com coragem, tornou 
pública sua experiência de 
violência doméstica”.

A deputada federal Sil-
vye Alves, que também já 
foi vítima de agressão do-
méstica, publicou em suas 
redes sociais: “Todo meu 
apoio à deputada Marussa 
Boldrin e a todas as mulhe-
res que são vítimas de vio-
lência e ainda são julgadas 
por denunciar. Força!”

O gesto da deputada Ma-
russa, ao tornar pública sua 
dor, abriu novamente es-
paço para uma discussão 
necessária e urgente: a vio-
lência doméstica continua 
sendo uma realidade alar-
mante no Brasil, que preci-
sa ser enfrentada com mais 
seriedade, empatia e ação 
coordenada entre os pode-
res públicos, as instituições 
e a sociedade civil.

Políticos de diversos 
partidos se manifestam 
em apoio à deputada e 
reforçam a necessidade 
de acolhimento às 
vítimas

Cevam presta solidariedade à deputada
A denúncia pública fei-

ta pela deputada federal 
Marussa Boldrin (MDB) 
teve grande repercussão 
em Goiás. O Centro de Va-
lorização da Mulher (Ce-
vam), referência há mais 

de quatro décadas na luta 
pelos direitos das mulhe-
res, publicou uma carta 
em apoio à parlamentar. O 
documento, assinado pela 
presidente da entidade, 
Carla Monteiro, destaca a 

importância do ato de rom-
per o silêncio e denuncia a 
persistência da impunida-
de nos casos de violência 
de gênero.

“Sua coragem não ape-
nas revela uma dor pessoal, 

mas também representa 
milhares de mulheres si-
lenciadas pela dor e pelo 
medo”, afirma o texto.

Criado em 1981 pela jor-
nalista Consuelo Nasser e 
um grupo de 132 mulheres, 

o Cevam já atendeu mi-
lhares de vítimas e atua no 
suporte jurídico, psicoló-
gico, social e na reinserção 
de mulheres que sofrem 
agressões físicas e emocio-
nais. 

Marussa Boldrin denunciou o ex-marido por agressões domésticas

Adriana Accorsi lamenta e pede punição

Ronaldo Caiado sai em defesa da goiana

Flávia Morais diz que Marussa não está só
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Dor transformada em denúncia: 
Marussa fala, Goiás reage

João Carvalho
 
A denúncia feita on-

tem (28) pela deputada 
federal Marussa Boldrin 
(MDB) contra o ex-mari-
do por agressões domés-
ticas gerou forte comoção 
no cenário político goiano 
e nacional. Em uma carta 
aberta, a parlamentar nar-
rou episódios de violência 
que sofreu em silêncio e 
que agora, com coragem, 
decidiu tornar públicos.

A revelação provocou 
ampla manifestação de 
solidariedade por parte de 
autoridades e lideranças 
políticas de Goiás, que re-
pudiaram os atos de vio-
lência e reiteraram o com-
promisso com a proteção 
das mulheres.

O governador Ronaldo 
Caiado foi uma das primei-
ras vozes a se posicionar, 
exaltando a coragem da 
deputada e classificando a 
violência como um “absur-
do que deve ser combatido 
com firmeza”. “Quero ma-
nifestar toda minha soli-
dariedade à deputada Ma-
russa Boldrin. Sua coragem 
em denunciar a violência 
que sofreu é um exemplo 
de força para todas as mu-
lheres. Não podemos acei-
tar, em hipótese alguma, 
que a violência contra a 
mulher ainda persista em 
nossa sociedade”, declarou 
o governador. “Marussa, 
você não está sozinha. Re-
afirmo meu compromisso 
de lutar sempre pela prote-
ção e dignidade das mulhe-
res. Conte com meu apoio.”

A primeira-dama do 
estado, Gracinha Caiado, 
também se pronunciou. 
“Minha solidariedade à de-
putada Marussa. A violên-
cia contra a mulher jamais 
poderá ser tolerada. Segui-
mos firmes por respeito e 
justiça”, afirmou.

O vice-governador Da-
niel Vilela destacou que 
o episódio deve servir de 
alerta para o combate con-

tínuo à violência de gê-
nero. “A agressão contra a 
deputada federal Marussa 
Boldrin me deixa indigna-
do. Violência doméstica 
é crime. É covardia. Toda 
denúncia deve ser acolhi-
da com seriedade e res-
peito, e todo agressor deve 
ser responsabilizado com 
o rigor da lei”, disse. Ele re-
forçou ainda que é preciso 
garantir que as mulheres 
se sintam seguras para de-
nunciar e que recebam a 
devida proteção do Estado.

Outras autoridades tam-
bém demonstraram apoio 
à deputada, como o sena-
dor Vanderlan Cardoso, 
que considerou a atitude 
de Marussa “um grito de 
esperança para todas as 

mulheres que ainda vivem 
essa triste realidade”, e a 
deputada federal Adriana 
Accorsi, que ressaltou que 
“nenhuma mulher deve vi-
ver essa dor sozinha”.

Flávia Morais mani-
festou solidariedade pela 
coragem de Marussa em 
romper o silêncio e de-
nunciar a violência sofrida. 
“Sabemos o quanto é difícil 
expor situações tão doloro-
sas, ainda mais quando en-
volvem relações familiares. 
Mais difícil ainda é viver 
sob agressões físicas, emo-
cionais e psicológicas, sem 
respeito e sem dignidade”, 
destacou.

A deputada Benedita da 
Silva, do PT do Rio de Ja-
neiro, subiu à tribuna para 

manifestar seu apoio à 
goiana e disse que violên-
cia contra a mulher é vio-
lência de gênero, portanto, 
não atinge apenas a vítima, 
mas todas as mulheres.

A comoção também mo-
bilizou lideranças do MDB, 
partido ao qual Marussa 
é filiada. Em nota conjun-
ta, o presidente nacional 
Baleia Rossi e a presiden-
te do MDB Mulher, Kátia 
Lobo, afirmaram: “Romper 
o silêncio exige coragem. 
Apoiar quem rompe esse 
silêncio é um dever de to-
dos nós. O MDB e o MDB 
Mulher apoiarão irrestrita-
mente a deputada Marussa 
que, com coragem, tornou 
pública sua experiência de 
violência doméstica”.

A deputada federal Sil-
vye Alves, que também já 
foi vítima de agressão do-
méstica, publicou em suas 
redes sociais: “Todo meu 
apoio à deputada Marussa 
Boldrin e a todas as mulhe-
res que são vítimas de vio-
lência e ainda são julgadas 
por denunciar. Força!”

O gesto da deputada Ma-
russa, ao tornar pública sua 
dor, abriu novamente es-
paço para uma discussão 
necessária e urgente: a vio-
lência doméstica continua 
sendo uma realidade alar-
mante no Brasil, que preci-
sa ser enfrentada com mais 
seriedade, empatia e ação 
coordenada entre os pode-
res públicos, as instituições 
e a sociedade civil.

Políticos de diversos 
partidos se manifestam 
em apoio à deputada e 
reforçam a necessidade 
de acolhimento às 
vítimas

Cevam presta solidariedade à deputada
A denúncia pública fei-

ta pela deputada federal 
Marussa Boldrin (MDB) 
teve grande repercussão 
em Goiás. O Centro de Va-
lorização da Mulher (Ce-
vam), referência há mais 

de quatro décadas na luta 
pelos direitos das mulhe-
res, publicou uma carta 
em apoio à parlamentar. O 
documento, assinado pela 
presidente da entidade, 
Carla Monteiro, destaca a 

importância do ato de rom-
per o silêncio e denuncia a 
persistência da impunida-
de nos casos de violência 
de gênero.

“Sua coragem não ape-
nas revela uma dor pessoal, 

mas também representa 
milhares de mulheres si-
lenciadas pela dor e pelo 
medo”, afirma o texto.

Criado em 1981 pela jor-
nalista Consuelo Nasser e 
um grupo de 132 mulheres, 

o Cevam já atendeu mi-
lhares de vítimas e atua no 
suporte jurídico, psicoló-
gico, social e na reinserção 
de mulheres que sofrem 
agressões físicas e emocio-
nais. 

Marussa Boldrin denunciou o ex-marido por agressões domésticas

Adriana Accorsi lamenta e pede punição

Ronaldo Caiado sai em defesa da goiana

Flávia Morais diz que Marussa não está só
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Daniel participa de lançamento do plano 
de investimentos para BRs-060/452

Redação

O vice-governador Da-
niel Vilela esteve ontem, 
em Rio Verde, na apresen-
tação do Plano de 100 Dias 
da concessionária Rota 
Verde Goiás, responsável 
pelo trecho das BRs-060 e 
452 que liga o contorno de 
Goiânia a Itumbiara. 

A empresa vai aplicar 
R$ 6,87 bilhões em melho-
rias na malha viária, con-
forme contrato assinado 
com a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT) e o Ministério dos 
Transportes.

Durante o evento, Da-
niel Vilela ressaltou que 
o investimento federal se 
soma ao esforço estadual 
por melhorias na infra-
estrutura. “Goiás vive um 
momento histórico, com 

um robusto plano de obras 
previsto para 2025 e 2026, 
somando mais de R$ 10 bi-
lhões. Estamos criando ca-
minhos para manter nossa 
competitividade e atrair 
novos negócios”, afirmou.

O vice-governador tam-
bém destacou o fato de a 
Rota Verde Goiás ser uma 
empresa do próprio esta-

do. “É motivo de orgulho 
ver uma empresa goiana 
conquistar essa concessão 
em meio à concorrência 
de grandes grupos na-
cionais e internacionais. 
Isso demonstra a força e a 
competência dos nossos 
empresários”, disse.

O ministro dos Trans-
portes, Renan Filho, refor-

çou a importância da mo-
dernização das rodovias 
para o desenvolvimento 
regional. “Essa é uma das 
áreas mais produtivas do 
Brasil. A infraestrutura 
precisa acompanhar esse 
ritmo”, pontuou.

Diretor-geral da ANTT, 
Guilherme Theo Sampaio 

lembrou que municípios 
como Itumbiara e Rio Ver-
de serão diretamente be-
neficiados pela concessão. 
O prefeito de Rio Verde, 
Wellington Carrijo, tam-
bém celebrou a iniciativa: 
“Nossa região, segunda 
maior produtora de grãos 
do país e sede do maior 
frigorífico de proteína da 
América Latina, esperava 
há muito tempo por essa 
conquista. As rodovias 
agora estarão à altura da 
nossa importância.”

Investimentos
Paralelamente, o Gover-

no de Goiás, por meio da 
Goinfra, alcançou em abril 
a marca de 40 frentes de 
obras ativas em rodovias 
estaduais. São ações que 
vão de manutenção à pavi-
mentação, restauração as-
fáltica, além de construção 
de pontes e viadutos. O 
investimento previsto, via 
Tesouro Estadual e Fun-
deinfra, é de R$ 2,1 bilhões 
somente nessas interven-
ções.

Vice-governador 
representou Governo 
de Goiás em evento 
que marca início de 
obras nas rodovias 
federais que cruzam o 
Sudoeste goiano

Vice-governador Daniel Vilela durante lançamento da Rota Verde Goiás: 426 km de rodovias serão reformadas

Governo confirma atrações musicais do Arraiá do Bem
Redação

Nomes da música bra-
sileira como Hugo e Gui-
lherme, João Bosco e 
Vinícius, Leonardo, Cal-
cinha Preta, Xand Avião 
e Tarcísio do Acordeon, 
estão confirmados para o 
Arraiá do Bem 2025. Re-
alizado pelo Governo de 
Goiás, por meio do Goiás 
Social e da Secretaria da 
Retomada, o festival juni-

no solidário acontece nos 
dias 6, 7 e 8 de junho, no 
estacionamento do Es-
tádio Serra Dourada, em 
Goiânia. 

A expectativa é receber 
180 mil pessoas e a entra-
da é 100% solidária — bas-
ta levar 1 kg de alimento 
não perecível para garan-
tir o acesso. “É um even-
to para colocar Goiás de 
vez no mapa das grandes 
festas juninas do Brasil. 

Somos a terra da música 
sertaneja, das quadrilhas 
animadas e agora vamos 
reunir tudo isso em um 
grande Arraiá, com pro-
pósito social e geração de 
renda para o nosso povo”, 
afirma o secretário da Re-
tomada, César Moura.

Cerca de 50 barraqui-
nhas serão montadas para 
a venda de comidas tí-
picas. Micro e pequenos 
empreendedores do setor 

de alimentos podem par-
ticipar por meio de edital 
que será publicado em 
breve. Uma parte das bar-
racas será reservada aos 
contemplados do Crédito 
Social, que se capacitaram 
pelo Colégio Tecnológico 
de Goiás e montaram o 
próprio negócio com o in-
centivo do Programa Goi-
ás Social. 

Já está publicado edital 
para empresas interessa-

das em patrocinar o Arraiá 
do Bem. As propostas de-
vem ser entregues presen-
cialmente até 7 de maio, 
das 8h às 17h, na sede da 
Secretaria da Retomada 
(Avenida 85, nº 22, Setor 
Sul, Goiânia). A abertura 
dos envelopes será no dia 
8 de maio, às 9h, na sede 
da pasta. O edital com-
pleto está disponível em: 
goias.gov.br/retomada.

Gracinha entrega benefícios sociais em Anicuns

Redação

Primeira-dama e coor-
denadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado esteve 
em Anicuns na terça-feira, 
29, para a abertura do pro-
grama itinerante do gover-
no estadual. A estrutura, 
instalada no Setor San-
ta Lúcia, oferece até esta 
quarta-feira série de ser-
viços à população, como 
emissão de documentos, 
exames de saúde e orien-
tações sobre programas 
sociais.

Durante o evento, foram 
entregues 120 cartões dos 
programas Mães de Goi-
ás, Dignidade e Goiás Por 
Elas. Também houve dis-
tribuição de certificados 
de cursos profissionali-
zantes, bolsas de qualifica-
ção e créditos voltados ao 
incentivo de pequenos ne-
gócios. Os benefícios são 
voltados a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade.

A ação conta com a 
parceria de diversas se-
cretarias estaduais, autar-
quias, órgãos federais e a 
prefeitura de Anicuns. O 
objetivo é concentrar, em 
um único local, o acesso 
a atendimentos de saúde, 
assistência social, regula-
rização de documentos e 
oportunidades educacio-
nais e profissionais.

Gracinha Caiado foi ho-
menageada com a Comen-
da Boi de Ouro, concedida 
pela Câmara Municipal de 
Anicuns. Representantes 
do governo estadual, como 
o secretário de Desenvol-
vimento Social, Wellington 
Matos, e a diretora-geral 
da OVG, Adryanna Caiado, 
também participaram da 
programação.

Entre os atendidos, está 
Jakeline Teixeira, de 29 
anos, mãe de três filhos 
e desempregada, que re-
cebeu o cartão Mães de 
Goiás. Além dela, morado-
res buscaram itens como 
fraldas, leite especial e kits 
de enxoval. A estrutura do 
Goiás Social deve seguir 
visitando outros municí-
pios ao longo do ano.

Coordenadora do Goiás 
Social liderou ações que 
oferecem série de servi-
ços à população, como 
emissão de documentos 
e exames de saúde

Gracinha Caiado recebeu a comenda Boi de Ouro, concedida pela 
Câmara Municipal de Anicuns: homenagem
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A violência doméstica contra a mulher é um grave 
problema estrutural, profundamente enraizado em 
uma sociedade patriarcal, machista e misógina. O re-
cente caso da deputada federal Marussa Boldrin (MDB) 
escancarou essa realidade de forma chocante e simbó-
lica. Ao revelar publicamente que vinha sendo agredida 
pelo próprio marido, a parlamentar rompeu o silêncio 
que tantas mulheres, independentemente de classe so-
cial ou nível de instrução, ainda são forçadas a manter. 
Sua atitude corajosa revela o quão urgente é desmisti-
ficar a ideia de que a violência doméstica está restrita 
a certos grupos sociais. Ela é, na verdade, um reflexo 
perverso de uma cultura conservadora que insiste em 
controlar, silenciar e subjugar o feminino. A denúncia 
feita por Marussa Boldrin não apenas dá visibilidade 
a um crime muitas vezes ocultado pelas aparências e 
pelo medo, como também encoraja outras mulheres a 
se libertarem do ciclo de violência. Em uma sociedade 
que frequentemente desacredita as vítimas, a voz de 
uma figura pública como ela tem um papel essencial 
para sensibilizar, mobilizar e provocar mudanças. É 
necessário reconhecer a importância de atitudes como 
essa para enfraquecer as bases de um sistema que na-
turaliza o abuso. Só com denúncia, acolhimento e po-
líticas públicas eficazes será possível transformar essa 
realidade cruel que insiste em perdurar. A coragem de 
Marussa é um passo decisivo nessa direção.

Caiado se solidariza com deputada
Em suas redes sociais, o governador de Goiás, Ro-

naldo Caiado (UB), se solidarizou com a deputada Ma-
russa Boldrin e lembrou que a coragem da parlamentar 
em denunciar a violência que sofreu é um exemplo de 
força para todas as mulheres. O governador enfatizou 
que a violência doméstica é um absurdo e que deve ser 
combatida com toda firmeza. "Reafirmo meu compro-
misso de lutar sempre pela proteção e dignidade das 
mulheres", frisou Caiado.

Vice-governador Daniel Vilela repudia 
violência contra Marussa

Também nas redes sociais, o vice-governador e pre-
sidente do MDB goiano, Daniel Vilela, repudiou vee-
mentemente os atos de violência praticados contra a 
correligionária Marussa Boldrin, deputada federal. Para 
Daniel, além de crime, violência doméstica é covardia e 
todo agressor deve ser responsabilizado com o rigor da 
lei. "Nossa luta é para que cada mulher se sinta segura 
para denunciar e ter sua proteção garantida", afirmou.

Coragem de Marussa é 
um passo decisivo no 
combate à violência 

contra a mulher

Relato
A deputada Marussa rela-
tou que em um dos episó-
dios de violência praticada 
pelo ex-marido chegou a 
ser enforcada e jogada no 
chão. "A dor física é ter-
rível, mas a dor mental é 
muito maior", afirmou a 
deputada.

Sororidade
Mesmo sofrendo o im-
pacto emocional causado 
pela violência, Marussa 
disse que pensou nas ou-
tras mulheres vítimas de 
violência. "Se eu, que sou 
deputada federal, estou 
tendo dificuldade de me 
expressar, imagina as ou-
tras mulheres?"

Reeleito
O advogado, gestor edu-
cacional e pesquisador 
Leopoldo Veiga Jardim 
foi reconduzido ao car-
go de conselheiro titular 
do Conselho Estadual de 
Educação de Goiás (CEE-
-GO).

Sesc
Atualmente, Leopoldo 
ocupa o cargo de diretor 
regional do Serviço So-
cial do Comércio (Sesc) 
e do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
(Senac) em Goiás, institui-
ções de referência nacio-
nal nas áreas de educação.

De novo
Pela sexta vez em 15 anos, 
a Assembleia Legislativa 
de Goiás, mais uma vez, 
ameaça extinguir o Tribu-
nal de Contas dos Muni-
cípios (TCM-GO). Dessa 
vez, a pressão é para que o 
conselheiro Valcenôr Braz 
aceite se aposentar.

Intenção
Segundo bastidores, a 
pressão sobre o conselhei-
ro do TCM-GO Valcenôr 
Braz, que inclui a ameaça 
de extinção da corte de 
contas, se dá no contexto 
por abertura de vaga de 
conselheiro para o depu-
tado Talles Barreto (UB).

Aidar
Em 2021, a estratégia se re-
petiu e foi vista como pres-
são para abrir vaga para o 
então deputado estadual 
Humberto Aidar. PEC pela 
extinção do TCM-GO che-
gou a ser protocolada na 
Alego com a assinatura de 
26 parlamentares.

Educação em Aparecida 
em greve mesmo após 
proposta da Prefeitura

Redação 
 
A Prefeitura de Apare-

cida de Goiânia, por meio 
das Secretarias de Educa-
ção, Fazenda e Procura-
doria Geral, propôs, em 
reuniões realizadas na sex-
ta-feira (25) e na segunda-
-feira (28), o pagamento 
do novo Piso Nacional dos 
Professores já a partir da fo-
lha de maio. Ainda assim, o 
Sindicato dos Trabalhado-
res em Educação de Goiás 
(Sintego) decidiu deflagrar 
greve ontem (29), preju-
dicando milhares de alu-
nos das Escolas e Centros 
Municipais de Educação 
Infantil (Cmeis) do muni-
cípio.

Até o momento, das 93 
unidades escolares do mu-
nicípio, 13 unidades estão 
com atividades totalmente 
paralisadas, 43 com parali-
sação parcial e 37 com ati-
vidades ocorrendo normal-

mente.
A proposta de reajuste 

foi apresentada pela admi-
nistração com a garantia de 
envio imediato de projeto 
de lei à Câmara Municipal 
para regulamentação. Além 
disso, a Prefeitura sugeriu 
a criação de uma mesa de 
negociação permanente 
para discutir o pagamento 
do retroativo referente aos 
meses de janeiro a abril e 
tratar de outras pautas da 
categoria, respeitando os 
limites financeiros do mu-
nicípio.

Além do piso salarial, ou-
tras reivindicações foram 
debatidas com o sindicato, 
como a realização de con-
curso público — atualmen-
te suspenso por decisão 
judicial — e a concessão de 
titularidades, também sob 
análise do Judiciário. A Pre-
feitura aguarda definições 
judiciais para dar anda-
mento a essas pautas.

Gestão apresenta proposta, mas sindicato
articula e categoria inicia paralisação

Administração propôs pagamento do novo 
piso já na folha do mês de maio e quer discutir 
retroativos

Mabel reduz em 42% os
dias de afastamento
dos trabalhadores
Redação

 
Contratada pelo prefeito 

Sandro Mabel (UB), no iní-
cio deste mês de abril, uma 
perícia médica realizada 
pelo Serviço Social da In-
dústria (Sesi) aos servidores 
públicos municipais, redu-
ziu até o momento, em 42% 
os dias de afastamento dos 
trabalhadores.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Admi-
nistração (Semad), das 255 
perícias realizadas até 17 de 
abril, foram solicitados 8,6 
mil dias de atestado e con-
cessões de cinco mil dias 
pelos médicos da junta.

Em cada atendimento, 
em média, 30 dias são so-
licitados, mas apenas 17 
são concedidos. A equipe é 
composta por sete médicos 
do trabalho, quatro médicos 
psiquiátricos, um médico 

coordenador, uma enfer-
meira do trabalho e oito téc-
nicos de enfermagem.

Sem licitação, o contrato 
do serviço custou R$ 9 mi-
lhões e terá duração de um 
ano. De acordo com a Se-
mad, atualmente, há 8,8 mil 
processos de licença médi-
ca pendentes de avaliação, 
sendo 5,3 mil no Sistema 
de Processos Eletrônicos 
(PED) e 3,4 mil no Sistema 
Eletrônico de Informações 
(SEI).

A Semad afirma que, até 
o momento, “não há de se 
dizer em fraudes”, mas que, 
nos casos em que a prática 
é constatada, é instaurado 
procedimento administra-
tivo disciplinar para apu-
ração de responsabilidade. 
Caso se confirme alguma 
situação de irregularidade, 
serão abertos inquéritos po-
liciais para investigações.
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A violência doméstica contra a mulher é um grave 
problema estrutural, profundamente enraizado em 
uma sociedade patriarcal, machista e misógina. O re-
cente caso da deputada federal Marussa Boldrin (MDB) 
escancarou essa realidade de forma chocante e simbó-
lica. Ao revelar publicamente que vinha sendo agredida 
pelo próprio marido, a parlamentar rompeu o silêncio 
que tantas mulheres, independentemente de classe so-
cial ou nível de instrução, ainda são forçadas a manter. 
Sua atitude corajosa revela o quão urgente é desmisti-
ficar a ideia de que a violência doméstica está restrita 
a certos grupos sociais. Ela é, na verdade, um reflexo 
perverso de uma cultura conservadora que insiste em 
controlar, silenciar e subjugar o feminino. A denúncia 
feita por Marussa Boldrin não apenas dá visibilidade 
a um crime muitas vezes ocultado pelas aparências e 
pelo medo, como também encoraja outras mulheres a 
se libertarem do ciclo de violência. Em uma sociedade 
que frequentemente desacredita as vítimas, a voz de 
uma figura pública como ela tem um papel essencial 
para sensibilizar, mobilizar e provocar mudanças. É 
necessário reconhecer a importância de atitudes como 
essa para enfraquecer as bases de um sistema que na-
turaliza o abuso. Só com denúncia, acolhimento e po-
líticas públicas eficazes será possível transformar essa 
realidade cruel que insiste em perdurar. A coragem de 
Marussa é um passo decisivo nessa direção.

Caiado se solidariza com deputada
Em suas redes sociais, o governador de Goiás, Ro-

naldo Caiado (UB), se solidarizou com a deputada Ma-
russa Boldrin e lembrou que a coragem da parlamentar 
em denunciar a violência que sofreu é um exemplo de 
força para todas as mulheres. O governador enfatizou 
que a violência doméstica é um absurdo e que deve ser 
combatida com toda firmeza. "Reafirmo meu compro-
misso de lutar sempre pela proteção e dignidade das 
mulheres", frisou Caiado.

Vice-governador Daniel Vilela repudia 
violência contra Marussa

Também nas redes sociais, o vice-governador e pre-
sidente do MDB goiano, Daniel Vilela, repudiou vee-
mentemente os atos de violência praticados contra a 
correligionária Marussa Boldrin, deputada federal. Para 
Daniel, além de crime, violência doméstica é covardia e 
todo agressor deve ser responsabilizado com o rigor da 
lei. "Nossa luta é para que cada mulher se sinta segura 
para denunciar e ter sua proteção garantida", afirmou.

Coragem de Marussa é 
um passo decisivo no 
combate à violência 

contra a mulher

Relato
A deputada Marussa rela-
tou que em um dos episó-
dios de violência praticada 
pelo ex-marido chegou a 
ser enforcada e jogada no 
chão. "A dor física é ter-
rível, mas a dor mental é 
muito maior", afirmou a 
deputada.

Sororidade
Mesmo sofrendo o im-
pacto emocional causado 
pela violência, Marussa 
disse que pensou nas ou-
tras mulheres vítimas de 
violência. "Se eu, que sou 
deputada federal, estou 
tendo dificuldade de me 
expressar, imagina as ou-
tras mulheres?"

Reeleito
O advogado, gestor edu-
cacional e pesquisador 
Leopoldo Veiga Jardim 
foi reconduzido ao car-
go de conselheiro titular 
do Conselho Estadual de 
Educação de Goiás (CEE-
-GO).

Sesc
Atualmente, Leopoldo 
ocupa o cargo de diretor 
regional do Serviço So-
cial do Comércio (Sesc) 
e do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
(Senac) em Goiás, institui-
ções de referência nacio-
nal nas áreas de educação.

De novo
Pela sexta vez em 15 anos, 
a Assembleia Legislativa 
de Goiás, mais uma vez, 
ameaça extinguir o Tribu-
nal de Contas dos Muni-
cípios (TCM-GO). Dessa 
vez, a pressão é para que o 
conselheiro Valcenôr Braz 
aceite se aposentar.

Intenção
Segundo bastidores, a 
pressão sobre o conselhei-
ro do TCM-GO Valcenôr 
Braz, que inclui a ameaça 
de extinção da corte de 
contas, se dá no contexto 
por abertura de vaga de 
conselheiro para o depu-
tado Talles Barreto (UB).

Aidar
Em 2021, a estratégia se re-
petiu e foi vista como pres-
são para abrir vaga para o 
então deputado estadual 
Humberto Aidar. PEC pela 
extinção do TCM-GO che-
gou a ser protocolada na 
Alego com a assinatura de 
26 parlamentares.

Educação em Aparecida 
em greve mesmo após 
proposta da Prefeitura

Redação 
 
A Prefeitura de Apare-

cida de Goiânia, por meio 
das Secretarias de Educa-
ção, Fazenda e Procura-
doria Geral, propôs, em 
reuniões realizadas na sex-
ta-feira (25) e na segunda-
-feira (28), o pagamento 
do novo Piso Nacional dos 
Professores já a partir da fo-
lha de maio. Ainda assim, o 
Sindicato dos Trabalhado-
res em Educação de Goiás 
(Sintego) decidiu deflagrar 
greve ontem (29), preju-
dicando milhares de alu-
nos das Escolas e Centros 
Municipais de Educação 
Infantil (Cmeis) do muni-
cípio.

Até o momento, das 93 
unidades escolares do mu-
nicípio, 13 unidades estão 
com atividades totalmente 
paralisadas, 43 com parali-
sação parcial e 37 com ati-
vidades ocorrendo normal-

mente.
A proposta de reajuste 

foi apresentada pela admi-
nistração com a garantia de 
envio imediato de projeto 
de lei à Câmara Municipal 
para regulamentação. Além 
disso, a Prefeitura sugeriu 
a criação de uma mesa de 
negociação permanente 
para discutir o pagamento 
do retroativo referente aos 
meses de janeiro a abril e 
tratar de outras pautas da 
categoria, respeitando os 
limites financeiros do mu-
nicípio.

Além do piso salarial, ou-
tras reivindicações foram 
debatidas com o sindicato, 
como a realização de con-
curso público — atualmen-
te suspenso por decisão 
judicial — e a concessão de 
titularidades, também sob 
análise do Judiciário. A Pre-
feitura aguarda definições 
judiciais para dar anda-
mento a essas pautas.

Gestão apresenta proposta, mas sindicato
articula e categoria inicia paralisação

Administração propôs pagamento do novo 
piso já na folha do mês de maio e quer discutir 
retroativos

Mabel reduz em 42% os
dias de afastamento
dos trabalhadores
Redação

 
Contratada pelo prefeito 

Sandro Mabel (UB), no iní-
cio deste mês de abril, uma 
perícia médica realizada 
pelo Serviço Social da In-
dústria (Sesi) aos servidores 
públicos municipais, redu-
ziu até o momento, em 42% 
os dias de afastamento dos 
trabalhadores.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Admi-
nistração (Semad), das 255 
perícias realizadas até 17 de 
abril, foram solicitados 8,6 
mil dias de atestado e con-
cessões de cinco mil dias 
pelos médicos da junta.

Em cada atendimento, 
em média, 30 dias são so-
licitados, mas apenas 17 
são concedidos. A equipe é 
composta por sete médicos 
do trabalho, quatro médicos 
psiquiátricos, um médico 

coordenador, uma enfer-
meira do trabalho e oito téc-
nicos de enfermagem.

Sem licitação, o contrato 
do serviço custou R$ 9 mi-
lhões e terá duração de um 
ano. De acordo com a Se-
mad, atualmente, há 8,8 mil 
processos de licença médi-
ca pendentes de avaliação, 
sendo 5,3 mil no Sistema 
de Processos Eletrônicos 
(PED) e 3,4 mil no Sistema 
Eletrônico de Informações 
(SEI).

A Semad afirma que, até 
o momento, “não há de se 
dizer em fraudes”, mas que, 
nos casos em que a prática 
é constatada, é instaurado 
procedimento administra-
tivo disciplinar para apu-
ração de responsabilidade. 
Caso se confirme alguma 
situação de irregularidade, 
serão abertos inquéritos po-
liciais para investigações.
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Candidatura de Caiado ganha mais 
força com federação entre UB e PP

Redação

O União Brasil e o PP 
consolidaram ontem (29) 
a superfederação entre os 
dois partidos, que nasce já 
na condição de maior ban-
cada no Congresso Nacio-
nal, com 123 parlamenta-
res, além de cerca de 1.330 
prefeitos e vai contar com 
os maiores repasses de 
verba pública para custeio 
de campanhas e funciona-
mentos das siglas.

“Uma enorme força le-
gislativa que nos propor-
ciona a oportunidade única 
de influenciar os rumos do 
Brasil, que clama por mu-
danças”, destacou o gover-
nador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União), em carta 
aberta dirigida ao Partido 
Progressistas.

O presidente do União 
Brasil, Antônio Rueda, vai 
comandar a federação por 
alguns meses. Posterior-
mente, o presidente do PP, 
Ciro Nogueira, assume a 
função. Arthur Lira, que 
seria o único a comandar 
o grupo, perdeu força na 
queda de braço e ficou de 
fora.

A federação caminha 
para ter candidato a pre-
sidente em 2026. Ronal-
do Caiado já lançou seu 
nome, embora ainda não 
haja consenso sobre uma 
candidatura no campo da 
direita. Caiado disse, du-
rante a sua fala, que a di-
reita vai ganhar as eleições 
“e vamos subir a rampa do 
Palácio do Planalto”.

Apesar de compor a 
equipe do presidente Lula 
ocupando ministérios, há 
entendimento entre os pe-
tistas que o União Brasil 
desembarque do governo e 
apoie o governador Caiado.

“É isto, minha gente, 
que nós precisamos, neste 
momento, da classe políti-
ca: entender o recado que 
deve ser dado, nesta hora, 

hoje, nessa federação dos 
dois grandes partidos, que 
transferem a todos nós a 
responsabilidade sobre os 
nossos ombros de saber-
mos ganhar o processo 
eleitoral de 2026. Esse é o 
desafio. Nós estamos aqui 
construindo o rumo para 
um país novo”, disse Caia-
do.

Segundo Caiado, União 
Brasil e Progressistas têm 
raízes na mesma base con-
servadora, nasceram do 
mesmo berço de ideias, de-
fendendo o livre mercado 
e o desenvolvimento com 
justiça social. Assim, os in-
tegrantes das duas siglas, 
a partir de agora, devem 
trabalhar com respeito e 
diálogo a fim de fazer as 
melhores escolhas de can-
didatos aos governos esta-
duais e ao Senado Federal.

Com convicção de que 

essa união abre caminho a 
uma candidatura própria 
à presidência da Repú-
blica, Caiado ressalta ser 
pré-candidato a presiden-
te e se coloca à disposição 
como alternativa que re-
presente a mudança alme-
jada por todos. “Juntos, po-
demos construir um Brasil 
mais seguro, justo e que 
ofereça vida melhor para 
os brasileiros. É chegada a 
hora de colocarmos mãos 
à obra. Debater os próxi-
mos passos, pensar numa 
postura de afastamento do 
Governo Federal, um go-
verno que, definitivamen-
te, não consegue atender 
aos anseios do nosso povo”, 
destaca.

Superfederação
As tratativas entre União 

Brasil e PP são acompa-

nhadas de perto por outros 
dirigentes partidários, que 
tentam projetar o tamanho 
do impacto da aliança nas 
campanhas de 2026.

A "superfederação", 
como tem sido chamada 
por lideranças de outros 
partidos, teria direito a re-
ceber a maior fatia, entre 
os 29 partidos registrados 
pelo TSE, do fundo público 
de financiamento de cam-
panhas.

Carta aberta às 
amigas e aos 
amigos do Partido 
Progressistas 

A partir dessa semana, 
o União Brasil e o Partido 
Progressistas se unem para 
formar uma Federação 
Partidária extremamente 

poderosa, que representa 
um marco e uma virada na 
política do país. União Bra-
sil e Progressistas tem raízes 
na mesma base conserva-
dora, nasceram do mesmo 
berço de ideias, defendendo 
o livre mercado e o desen-
volvimento com justiça so-
cial.

Com a nova Federação, 
nos tornamos a maior re-
presentação partidária do 
país, com 109 deputados e 
14 senadores. Uma enorme 
força legislativa, que nos 
proporciona a oportunida-
de única de influenciar os 
rumos do Brasil, que clama 
por mudanças.

Precisamos construir essa 
mudança a partir dos esta-
dos. É fundamental que, a 
partir de agora, trabalhe-
mos com respeito e diálogo 
entre os diretórios, para que 
possamos fazer as melhores 
escolhas dos candidatos aos 
governos estaduais e ao Se-
nado.

E não há como não ex-
pressar também a convic-
ção de que essa união abre 
caminho para uma candi-
datura própria à presidên-
cia da República. Como sa-
bem, já coloquei meu desejo 
de disputar e lancei minha 
pré-candidatura a presiden-
te. Com humildade, coloco-
-me à disposição para ser 
uma alternativa que repre-
sente a mudança que tanto 
desejamos. Juntos, podemos 
construir um Brasil mais se-
guro, justo e que ofereça vida 
melhor para os brasileiros.

É chegada a hora de co-
locarmos mãos à obra. De-
bater os próximos passos, 
pensar numa postura de 
afastamento do Governo Fe-
deral, um governo que, defi-
nitivamente, não consegue 
atender aos anseios do nosso 
povo. E com independência 
e determinação, construir-
mos uma plataforma sóli-
da de mudança, que faça o 
Brasil ser forte e respeitado 
de novo e que dê melhores 
condições de vida a cada 
brasileiro.

Contem com este aliado. 
Vamos juntos nessa cami-
nhada!

Reunião realizada ontem em Brasília com as principais lideranças do PP e União Brasil

As duas siglas selam 
aliança que promete 
liderar bloco de direita 
nas eleições de 2026 e 
preocupa adversários

Executiva do PSDB aprova por unanimidade
autorização para fusão com o Podemos

Ranier Bragon
 
A executiva nacional 

do PSDB aprovou ontem 
(29), em Brasília, o início 
do processo formal para 
se fundir ao Podemos.

Foram 38 votos a 0, de 

acordo com participantes 
da reunião, que foi fecha-
da à imprensa.

O governador Eduardo 
Leite (RS), que ameaça 
deixar a legenda, partici-
pou do encontro de forma 
virtual e também votou a 

favor da fusão. De acordo 
com tucanos, ele mantém, 
porém, a dúvida sobre se 
permanecerá ou sairá da 
legenda.

Leite se coloca como 
pré-candidato à Presidên-
cia da República em 2026 

e avalia as melhores con-
dições para isso, se dentro 
do PSDB-Podemos ou se 
fora dele.

"Se o meu movimen-
to for em direção a ou-
tro partido, e não a per-
manência no que vier a 

ser o PSDB na sua fusão, 
será por enxergar a opor-
tunidade de não apenas 
participar, mas também 
de liderar o projeto [na-
cional]", afirmou leite em 
recente entrevista à Folha 
de S.Paulo.
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Sempre tão esperto

Marcus Vinícius Beck

C
omo noite e 
dia se com-
pletam, o hit-
maker Leoni 
manda ver 

seus sucessos em Pirenó-
polis, neste sábado, 3, num 
show que deve começar 
por volta das 23h. Ele se 
apresenta no Luau Piri, 
cuja estrutura será erguida 
próxima à ponte de ma-
deira vermelha, no Centro 
Histórico.

O cantor e compositor 
afirma ao repórter que se 
mexe “muito” nos shows. 
De fato, vai pra lá e pra cá, 
muda arranjos, troca can-
ções, imagina um conceito 
que costure o repertório, 
como um fio conectando 
dois pontos distantes. Afi-
nal, são quatro décadas na 
estrada.

“É sempre uma ótima 
oportunidade de mostrar 
para o público o que está 
me interessando naquele 
momento, além de ser uma 
chance de me desafiar, 
de aprender, de melhorar 
como artista de palco. Essa 
busca, para mim, é inces-
sante e me deixa realmente 
feliz”, revela.

Horas antes, a Blitz, 
companheira de geração, 
abre a noite de sábado. Na 
sexta-feira, todavia, o can-
tor Paulo Ricardo traz ao 
Luau Piri sucessos que ex-
plodiram nos anos 1980, 
quando o cantor esteve à 
frente do RPM. O grupo, 
aliás, é representante do 
synthpop no Brasil.

Três artistas, três shows 
— e dezenas de hits. Em 
seu concerto, Leoni está 
acompanhado pela ban-
da Outro Futuro, formada 
pelo filho Antonio Leoni 
(guitarra, teclado e vocais), 
Calor Mathias (baixo e vo-
cais), Gustavo Corsi (gui-
tarra) e Lourenço Monteiro 
(bateria e vocais).

Ao escrever a orelha do 

livro “Letra, Música e Ou-
tras Conversas” (Corsário-
-Satã), Caetano Veloso afir-
mara, em 2021, que Leoni 
se sagrara artista brilhante 
do BRock. Para o baiano, as 
composições eram boas a 
ponto de revelar “observa-
dor sereno e lúcido” do que 
acontecia.

Ou seja, para Caetano, 
o carioca se mostra nome 
fundamental daquele pe-
ríodo em que o rock deu 
um cavalo de pau na MPB. 
Sim, não havia mais aquela 
sensação de continuidade, 
muito menos a dita linha 
evolutiva do cancioneiro 
brasileiro se mostrando em 
novos-velhos artistas, ou 
coisa do tipo. Então, você 
pensa, encontra-se aí um 
certo desapego às tradi-
ções.

Arguto e sutil, Leoni ex-
plica que o rock, salvo raras 
exceções, foi sempre mú-
sica ligada ao hedonismo, 
à libertação individual e, 
em certa medida, à trans-
gressão comportamental. 
“Não é por acaso que se 

trata de um estilo criado e 
exportado pelos EUA e pela 
Inglaterra”, elucida o ex-Kid 
Abelha, autor de hits como 
“Pintura Íntima” e “Como 
Eu Quero”.

Pluralidade
“Durante o período da 

ditadura militar, estávamos 
todos do mesmo lado no 
Brasil, mas, com a demo-
cratização, apareceu uma 
pluralidade de posiciona-
mentos políticos, desde 
uma postura mais à di-
reita – como a do Roger –, 
até posicionamentos mais 
francamente de esquerda – 
como o meu”, diz o artista, 
que se desencantou com a 
luta política nas redes.

Ainda assim, Leoni acha 
que a saída para a classe 
trabalhadora vem da mo-
bilização coletiva. Sobre o 
rock brasileiro, afirma que 
a maioria de sua geração 
se situa num campo libe-
ral que, entre a direita e a 
esquerda, se associa à pri-
meira em momentos elei-

torais. Já nos EUA, compa-
ra, o rock tem grande massa 
de seguidores numa classe 
média conservadora.

Há de se ressaltar, aqui e 
ali, bandas de viés progres-
sista — caso sobretudo do 
The Clash. Leoni, inclusive, 
formou seu primeiro gru-
po quando o Clash e seu 
punk rock explodiam mun-
do afora, nos anos 1970. Só 
que, nesse período, ao con-
trário do que rolava lá fora, 
ainda imperava no Brasil o 
rock progressivo hermético 
de Yes e Emerson, Lake & 
Palmer.

Entre as dezenas de gru-
pos enlouquecidos por 
essa música pretensiosa, 
estava o carioca Chris-
ma, do qual Leoni era 
integrante. Algum tem-
po depois, já estudante 
de Letras na PUC, jun-
tou-se ao saxofonista 
George Israel, acadê-
mico de Engenharia na 
mesma instituição. Pau-
la Toller foi a um ensaio, 
se arriscou a cantarolar 
e, de repente, se agregou 

à banda.
Indo além da condição 

de baixista, Leoni assi-
na todas as canções dos 
elepês “Seu Espião”, de 
1984, e “Educação Sen-
timental”, lançado em 
1985. No ano seguinte, já 
fora do Kid Abelha após 
confusão e desentendi-
mentos generalizados, o 
músico saiu da banda da 
qual fora fundador. Pas-
saria, então, a comandar 
o Heróis da Resistência e 
gravaria três discos.

“Não acho que o 
compositor tenha  
muitos desafios”

Leoni fala, durante 
entrevista ao Diário da 
Manhã, sobre política, 
composição e projetos 
futuros. Para o artista, 
que se apresenta neste 
feriado em Pirenópolis, 
a estrada sempre lhe 
mostra uma chance  
de melhorar como  
artista de palco

Leoni, 64, anuncia novo trabalho fonográfico para o próximo mês de junho e diz que palco é incessante

DIVULGAÇÃO
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Sempre tão esperto

Marcus Vinícius Beck

C
omo noite e 
dia se com-
pletam, o hit-
maker Leoni 
manda ver 

seus sucessos em Pirenó-
polis, neste sábado, 3, num 
show que deve começar 
por volta das 23h. Ele se 
apresenta no Luau Piri, 
cuja estrutura será erguida 
próxima à ponte de ma-
deira vermelha, no Centro 
Histórico.

O cantor e compositor 
afirma ao repórter que se 
mexe “muito” nos shows. 
De fato, vai pra lá e pra cá, 
muda arranjos, troca can-
ções, imagina um conceito 
que costure o repertório, 
como um fio conectando 
dois pontos distantes. Afi-
nal, são quatro décadas na 
estrada.

“É sempre uma ótima 
oportunidade de mostrar 
para o público o que está 
me interessando naquele 
momento, além de ser uma 
chance de me desafiar, 
de aprender, de melhorar 
como artista de palco. Essa 
busca, para mim, é inces-
sante e me deixa realmente 
feliz”, revela.

Horas antes, a Blitz, 
companheira de geração, 
abre a noite de sábado. Na 
sexta-feira, todavia, o can-
tor Paulo Ricardo traz ao 
Luau Piri sucessos que ex-
plodiram nos anos 1980, 
quando o cantor esteve à 
frente do RPM. O grupo, 
aliás, é representante do 
synthpop no Brasil.

Três artistas, três shows 
— e dezenas de hits. Em 
seu concerto, Leoni está 
acompanhado pela ban-
da Outro Futuro, formada 
pelo filho Antonio Leoni 
(guitarra, teclado e vocais), 
Calor Mathias (baixo e vo-
cais), Gustavo Corsi (gui-
tarra) e Lourenço Monteiro 
(bateria e vocais).

Ao escrever a orelha do 

livro “Letra, Música e Ou-
tras Conversas” (Corsário-
-Satã), Caetano Veloso afir-
mara, em 2021, que Leoni 
se sagrara artista brilhante 
do BRock. Para o baiano, as 
composições eram boas a 
ponto de revelar “observa-
dor sereno e lúcido” do que 
acontecia.

Ou seja, para Caetano, 
o carioca se mostra nome 
fundamental daquele pe-
ríodo em que o rock deu 
um cavalo de pau na MPB. 
Sim, não havia mais aquela 
sensação de continuidade, 
muito menos a dita linha 
evolutiva do cancioneiro 
brasileiro se mostrando em 
novos-velhos artistas, ou 
coisa do tipo. Então, você 
pensa, encontra-se aí um 
certo desapego às tradi-
ções.

Arguto e sutil, Leoni ex-
plica que o rock, salvo raras 
exceções, foi sempre mú-
sica ligada ao hedonismo, 
à libertação individual e, 
em certa medida, à trans-
gressão comportamental. 
“Não é por acaso que se 

trata de um estilo criado e 
exportado pelos EUA e pela 
Inglaterra”, elucida o ex-Kid 
Abelha, autor de hits como 
“Pintura Íntima” e “Como 
Eu Quero”.

Pluralidade
“Durante o período da 

ditadura militar, estávamos 
todos do mesmo lado no 
Brasil, mas, com a demo-
cratização, apareceu uma 
pluralidade de posiciona-
mentos políticos, desde 
uma postura mais à di-
reita – como a do Roger –, 
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como o meu”, diz o artista, 
que se desencantou com a 
luta política nas redes.

Ainda assim, Leoni acha 
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meira em momentos elei-

torais. Já nos EUA, compa-
ra, o rock tem grande massa 
de seguidores numa classe 
média conservadora.
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Tim Bernardes
lança ‘compacto rock

and roll de sambas’

Lucas Brêda 
Folhapress

O cantor Tim Bernardes 
lançou ontem duas mú-
sicas novas num pacote 
que ele define como um 
"compacto rock and roll de 
sambas". São gravações do 
líder da banda O Terno de 
composições próprias que 
foram registradas anterior-
mente por Maria Bethânia 
e Alaíde Costa.

O compacto traz Bernar-
des cantando "Prudência", 
interpretada pela baiana 
no álbum "Noturno", de 
2021, e "Praga", feita em 
parceria com Erasmo Car-
los, e gravada pela carioca 
em "O Que Meus Calos Di-
zem Sobre Mim", de 2022. 
Além do lançamento digi-
tal, os dois singles sairão 
em vinil, à venda a partir 
do dia 6 de maio, pela Co-
ala Records.

O músico paulistano 
surge interpretando suas 
composições no forma-
to voz e violão. "Curiosa-
mente, são dois sambas", 
ele diz, em comunicado. 
"Embora eu venha do rock 
and roll de São Paulo, vira 
e mexe acabava escre-
vendo um samba-canção 
como se fossem os anos 
1950. Nos tempos do meu 
primeiro pé na bunda, 
com 17 anos, eu tinha no 
meu iPod o disco ‘Jame-
lão canta Lupicínio’, com a 
Orquestra Tabajara, e me 
identificava com aquelas 
sofrências dramáticas de 
quase cem anos de idade."

Embora tenha lançado 
sambas, Bernardes afirma 
que enxerga suas influên-
cias do gênero pela lente 
do rock. "De certa forma 
sinto o Lupicínio sangren-
to e direto como um Taran-
tino, e o Nelson Cavaqui-
nho da pesada que nem 
o Black Sabbath. Então 
sinto que é um compacto 

de sambas mas também é 
um compacto de rock and 
roll para mim", diz. "Cru e 
from hell."

Ao ouvir "Prudência", 
definida por Bernardes 
como uma "batalha inter-
na entre o lado passional 
e o lado controlador na 
cabeça do ex-boêmio ro-
mântico", Caetano Veloso 
achou que a irmã tinha 
garimpado algum clássico 
antigo para incluir em seu 
repertório. "Nada poderia 
ser um elogio maior do 
que essa enganada no Ca-
etano", diz o compositor.

Temporalidade
A gravação também 

embaralha as noções de 
temporalidade, já que 
Bernardes registrou uma 
performance ao vivo com 
equipamentos antigos 
usados no clássico progra-
ma "Ensaio", da TV Cultu-
ra. "O take do vídeo acabou 
sendo tão desprevenido 
e cru que desbancou o do 
estúdio e é o que vocês ou-
vem no single", diz.

O músico, nascido em 
1991, também faz uma 
brincadeira com o que 
chama de "mindfuck tem-
poral". "Encontraram as fi-
tas perdidas do meu ‘MPB 
Especial’ do começo dos 
anos 1970. Mesmos micro-
fones, mesmas câmeras, 
aquele zoom, viagem no 
tempo", afirma.

Já "Praga" veio da ideia 
de fazer "uma canção ve-
nenosa de cabaré sam-
ba-canção — a praga da 
mulher que largou o bêba-
do", ele diz. "Quis produzir 
uma gravação meio samba 
de terror, porque se não 
fosse rock and roll não te-
ria muita graça para mim", 
afirma. "Amo quando a 
Alaíde canta ‘bibida’. Len-
da total."

WhatsApp com respeito
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

Etiqueta no WhatsApp 
não é apenas uma forma-
lidade, mas uma extensão 
do respeito interpessoal. 
Estar atento ao propósito, 
horários, qualidade da co-
municação, além de prati-
car a empatia e a seguran-
ça digital, é essencial para 
uma convivência harmo-
niosa em um dos ambien-
tes mais dinâmicos da vida 
moderna.

Com as atualizações 
mais frequentes, o cres-
cimento dos grupos e a 
diversidade dos usuários, 
adotar práticas de etiqueta 
digital é fundamental para 
garantir uma convivência 
respeitosa, eficiente e se-
gura.

Tempo de resposta. 
Aguarde sem pressão e 
respeite o ritmo de cada 
pessoa. Afinal, todos têm 
rotinas, compromissos e 
necessidades de descanso. 
Evite cobranças constan-
tes em tópicos não urgen-
tes para manter a empa-
tia, o diálogo saudável e 
preservar o bem-estar de 
todos.

Respeite o propósito 
dos grupos. Cada grupo 
de WhatsApp tem um ob-
jetivo: seja para trabalho, 
família, estudos ou lazer. 
Antes de enviar mensa-
gens, pergunte-se se suas 
contribuições agregam ao 
tema. Assuntos irrelevan-
tes dispersam e podem 
incomodar os participan-
tes, além de gerar exces-
so de notificações. Evite 
“correntes”, memes fora do 
contexto e mensagens que 
fogem ao propósito origi-
nal do grupo.

Cuidado com o que é 
dito. Muito cuidado com o 
que se fala, tudo fica regis-
trado. Comentários para-
lelos podem comprometer 
pessoas do grupo, ofender 
e causar transtornos sé-
rios, são as chamadas fo-
focas.

Clareza, objetividade e 
moderação. Mensagens 
longas tendem a ser igno-
radas. Seja direto, revise 
erros antes de enviar. Se 
o assunto for complexo, 
sinalize no início “men-
sagem longa” e conside-
re marcar uma ligação ou 
reunião.

Horários importam. 
Evite enviar mensagens 
durante a madrugada ou 
fora do horário comercial, 
especialmente em grupos 
profissionais. Respeitar os 
horários demonstra con-
sideração com o tempo e o 
descanso alheio.

Tema complexo. Tenha 
objetividade nas mensa-
gens de voz ou escrita, pois 
se o assunto é complexo, 
melhor ligar conversar di-
retamente com a pessoas. 

Foco na segurança. 
Atenção à segurança da 
informação. O WhatsApp 
não é uma ferramenta ofi-
cial, por isso, compartilhar 
planilhas, documentos 
importantes e informa-
ções confidenciais pode 
ser perigoso. 

Apenas trabalho. Parece 
óbvio, mas grupo de What-
sApp do trabalho deve ter 
exclusivamente com pes-
soas do meio profissional.

Respeito e cordialida-
de. Mensagens ofensivas, 
preconceituosas ou que 

incitem discussões hostis 
são motivos frequentes de 
exclusão e até bloqueio de 
contas pelo próprio What-
sApp, de acordo com as 
novas políticas da plata-
forma. Lembre-se, comu-
nicação escrita pode ser 
facilmente mal interpreta-
da, então atente-se ao tom, 
seja cordial e, na dúvida, 
trate divergências em con-
versas privadas.

Emojis e figurinhas. Use 
com moderação, eles dão 
leveza à conversa, mas o 
uso excessivo pode infan-
tilizar ou confundir a men-
sagem, especialmente no 
trabalho. Evite emojis de 
duplo sentido ou que pos-
sam gerar dúvidas sobre 
sua intenção.

Áudios e mídias. Prati-
cidade sem excesso. Antes 
de enviar um áudio, ques-
tione se a pessoa pode ou-
vi-lo naquele momento 
— áudios longos (acima 
de 2 minutos) raramente 
são bem-aceitos. Prefira 
textos, a não ser que o as-
sunto exija detalhes que 
seriam muito trabalhosos 
de digitar. Compartilhe 
fotos, vídeos e documen-
tos somente quando rele-
vantes e sempre se atente 
ao volume: excesso pode 
congestionar o armazena-
mento da pessoa.

Abrace novas funções 
com responsabilidade. Re-
ações rápidas e adesivos 
personalizados deixam as 
conversas mais dinâmi-
cas, mas devem ser usados 
com bom senso, respei-
tando o contexto, especial-
mente em grupos profis-
sionais.

Artista interpreta canções de sua lavra que
foram gravadas por medalhões da MPB

Músico toca composições em formato voz e violão em novo trabalho

Estar atento ao propósito, horários, qualidade da comunicação, além de 
praticar a empatia, é essencial para convivência harmoniosa

Adotar certas práticas é fundamental para se ter boa convivência

MARCO LAFER E ISABELA VDD / DIVULGAÇÃO
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EMILLY VIANA

O vereador Rimet Jules 
(PT) protocolou nesta ter-
ça-feira (29) o projeto de 
lei que cria a chamada Lei 
Jatobá, voltada à compen-
sação obrigatória por cor-
te de árvores no município 
de Anápolis. A proposta 
determina que, para cada 
árvore retirada, sejam 
plantadas pelo menos cin-
co novas mudas. O anún-
cio foi feito no Dia Munici-
pal do Meio Ambiente, em 
homenagem ao ambienta-
lista Amador Abdalla.

Segundo o parlamentar, 
a medida é uma resposta 
direta à recente retirada de 
mais de 50 árvores no pátio 
da Secretaria Municipal de 
Obras, sob autorização da 
própria Prefeitura. Rimet 
registrou boletim de ocor-
rência relatando crime 
ambiental no local e cobra 
uma reação institucional 
mais firme. “Não pode-
mos permitir que crimes 
ambientais passem impu-
nes. Cada árvore retirada 
precisa ser compensada 
de forma justa para garan-
tir um futuro mais verde e 

sustentável”, afirmou.
A proposta surge em 

meio à polêmica sobre a 
suposta derrubada de um 
jatobá — espécie protegi-
da por lei federal. Em nota 
à imprensa, a Secretaria 
de Comunicação chegou 
a confirmar a retirada da 
árvore, respaldando-se em 
um laudo técnico. No en-
tanto, o secretário de Meio 
Ambiente, Thiago de Sá 
Lima, negou a informação 
e afirmou que o laudo da 
pasta, único com valida-
de legal, não menciona a 
existência de um jatobá no 
local.

O próprio documento 
técnico, elaborado após 
vistoria da Secretaria de 
Meio Ambiente, autoriza 
a supressão de 48 árvo-
res, entre espécies nativas 
como jenipapo, ipê-rosa, 
pau-fogo, munguba, mu-
tamba e ingá, e frutíferas 
como mangueira, goiabei-
ra, jaqueira, caju, limoeiro 
e abacateiro. O relatório 
aponta condições fitossa-
nitárias comprometidas, 
mas alerta que “destruir, 
danificar ou lesar árvores 
ornamentais ou em logra-

douros públicos configura 
crime ambiental”.

Para Rimet, a proposta 
da Lei Jatobá é uma res-
posta política e simbóli-
ca à situação. “Anápolis 
é uma cidade de rique-
zas naturais inestimáveis. 
Cabe a nós proteger, con-
servar e respeitar essa he-
rança para as próximas 
gerações”, declarou. Ele 
também afirmou que o 
projeto busca “fortalecer 
a consciência ecológica na 
cidade” e que pretende ver 
a Câmara Municipal “atu-
ando de forma enérgica 
na proteção do patrimônio 
natural da cidade”.

O projeto de lei pre-
vê, além da compensação 
obrigatória, a criação de 
mecanismos de fiscaliza-
ção e responsabilização 
para garantir o cumpri-
mento das novas normas. 
Rimet destacou que a ini-
ciativa pretende deixar 
um legado duradouro. “A 
defesa do meio ambiente 
não é um tema de futuro, 
é uma urgência do presen-
te. E Anápolis precisa ser 
exemplo de compromisso 
ambiental”, frisou.

EMILLY VIANA

O governador Ronal-
do Caiado (UB) declarou 
nesta terça-feira (29) que 
a federação firmada en-
tre o União Brasil e o Pro-
gressistas representa "um 
ponto de virada na política 
brasileira" e que fortalece 
a caminhada dele rumo à 
disputa pela Presidência 
da República em 2026. Em 
carta aberta endereçada 
a dirigentes, filiados e li-
deranças do PP, ele come-
morou a consolidação da 
nova federação, que agora 
forma a maior bancada no 
Congresso Nacional, so-
mando 109 deputados fe-
derais e 14 senadores.

“Com humildade, colo-
co-me à disposição para ser 
uma alternativa que repre-
sente a mudança que tanto 
desejamos. Juntos, pode-
mos construir um Brasil 
mais seguro, justo e que 
ofereça vida melhor para os 
brasileiros”, escreveu Caia-
do, ao reforçar a pré-candi-
datura ao Planalto.

O evento político que 
oficializou a federação 
ocorreu nesta terça-feira 
em Brasília, no Congresso 
Nacional. Segundo Caia-
do, a união entre as le-
gendas vai além da força 
numérica. Ele destaca que 
a aliança se apoia em afini-
dades ideológicas como o 
conservadorismo, o com-
promisso com o livre mer-
cado e o desenvolvimento 

sustentável. “É fundamen-
tal que, a partir de agora, 
trabalhemos com respeito 
e diálogo entre os diretó-
rios, para que possamos 
fazer as melhores escolhas 
dos candidatos aos gover-
nos estaduais e ao Senado”, 
pontuou.

O governador também 
fez críticas à condução do 
governo Lula (PT) e de-
fendeu uma postura de 
autonomia. “É chegada a 
hora de colocarmos mãos 
à obra. Debater os próxi-
mos passos, pensar numa 
postura de afastamento do 
Governo Federal, um go-
verno que, definitivamen-
te, não consegue atender 
aos anseios do nosso povo”, 
escreveu.

Nos bastidores, o avan-
ço da federação é visto 
como mais um passo na 
tentativa de Caiado de 
consolidar seu nome como 
o nome viável do campo de 
centro-direita para 2026. 
Ele já havia lançado a pré-
-candidatura em Salvador, 
durante encontro com li-
deranças nordestinas.

Apesar do entusiasmo, 
parte dos líderes nacionais 
do PP ainda evita cravar 
uma candidatura própria. 
O presidente do Progres-
sistas, Ciro Nogueira, afir-
mou em entrevista à CNN 
Brasil que Caiado tem le-
gitimidade para pleitear a 
vaga, mas ponderou que 
“precisa do aval dos eleito-
res”.

Projeto exige plantio de cinco mudas para cada árvore suprimida 
no município; parlamentar defende reparação aos danos ambientais 

provocados pela própria Prefeitura

Governador defende independência do 
governo Lula e conclama base a construir 

“alternativa de mudança” no país

Rimet Jules propõe Lei 
Jatobá e pede resposta 
firme à derrubada de 

árvores

Caiado celebra 
federação com PP 
e reafirma projeto 

presidencial para 2026

Segundo o parlamentar, a medida é uma resposta direta à recente retirada de mais de 50 árvores no 
pátio da Secretaria Municipal de Obras

O governador também fez críticas à condução do governo Lula (PT) 
e defendeu uma postura de autonomia

MEIO AMBIENTE
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Em Anápolis, o modelo de 
ensino em tempo integral tem 
conquistado cada vez mais es-
paço entre as famílias, tanto 
na rede privada quanto nas 
escolas estaduais. A preferên-
cia por uma jornada escolar 
ampliada reflete uma mudan-
ça de mentalidade sobre o pa-
pel da escola na formação das 
crianças e adolescentes, espe-
cialmente diante das deman-
das atuais de aprendizagem e 
desenvolvimento social. Mães 
de diferentes contextos rela-
tam benefícios significativos 
desde que optaram por essa 
modalidade, que vai além do 
currículo tradicional ao ofere-
cer atividades complementa-
res e mais tempo de acompa-
nhamento pedagógico.

Mesmo no ensino privado, 
a percepção sobre os impactos 
positivos da jornada estendida 
é semelhante. Janaína Rodri-
gues, mãe de Laura, destaca os 
ganhos no desenvolvimento da 
filha desde que foi matriculada 
em um colégio com ensino in-
tegral. “Ela tem mais atividades 
que estimulam o raciocínio, 
além de tempo para arte, es-
porte, reforço. Isso tudo faz di-
ferença no dia a dia e também 
no emocional dela”, afirma.

Esse movimento local 
acompanha uma tendência 

estadual impulsionada por 
políticas públicas. Dados do 
Censo Escolar 2024, divulga-
dos pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) e pelo Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), mostram que Goiás 
ampliou o número de matrí-
culas em tempo integral na 
rede pública estadual em qua-
se todas as etapas da educação 
básica. O percentual saltou de 
16,6% em 2022 para 19% em 
2024, resultado de ações como 
o programa Escola em Tempo 
Integral, que vem sendo im-
plementado em parceria entre 
União, estados e municípios.

Na pré-escola, a proporção 
de alunos em jornada integral 
passou de 10,9% para 12,2%. 
Nos anos iniciais do ensino 
fundamental (1º ao 5º ano), o 
avanço foi ainda mais expres-
sivo, saindo de 7,6% em 2022 
para 12,6% em 2024. Já nos 
anos finais (6º ao 9º ano), o au-
mento foi de 13,4% para 13,7%. 
O ensino médio, por sua vez, 
cresceu de 19,5% para 20,7%. 
Apenas as creches apresenta-
ram queda, com a taxa caindo 
de 81,9% para 77,3% no mes-
mo período.

O programa Escola em 
Tempo Integral prevê matrí-
culas com carga horária mí-
nima de sete horas diárias, ou 
35 horas semanais, com foco 

especial em estudantes de 
maior vulnerabilidade socio-
econômica. Entre os diferen-
ciais, estão o suporte técnico 
e financeiro do Governo Fe-
deral e propostas pedagógi-
cas alinhadas à Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), 
favorecendo uma formação 
mais ampla e equitativa.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, enfatizou que 
o avanço é fruto de um esforço 
articulado e da atuação do go-
verno como indutor das polí-
ticas educacionais. “Quando a 
gente cria um programa como 
o Escola em Tempo Integral é 
com base nos resultados do 
Censo Escolar. Os avanços em 
relação ao tempo integral são 
um esforço que temos feito 
com um papel de indutor, de 
coordenador das políticas jun-
to aos entes federados, para 
construirmos juntos e alcan-
çarmos as metas e os avanços 
da educação básica”, afirmou.

Santana também ressal-
tou o desempenho do ensino 
médio, onde a meta do Plano 
Nacional de Educação (PNE) 
já está próxima de ser atingi-
da. “Temos um novo PNE com 
metas mais ousadas apresen-
tadas ao Congresso para os 
próximos 10 anos, mas já che-
gamos a praticamente 23%, 
quando a meta era de 25%”, 
destacou.

www.dmanapolis.com.br

O programa Escola em Tempo Integral prevê matrículas com carga horária 
mínima de sete horas diárias

Preferência por jornada ampliada reflete avanços positivos na rotina de crianças e adolescentes, segundo mães da cidade

Ensino em tempo integral cai
nas graças de alunos e pais

EDUCAÇÃO

POR DEL BERNARDO

Eu não consigo ver tudo isso 
acontecer e me calar. Não dá. 
Estamos falando de artistas que 
vivem da música, que carregam 
suas caixas de som, seus instru-
mentos, sua coragem e vão, noite 
após noite, levar arte para den-
tro dos bares da cidade. E agora 
estão sendo calados por uma lei 
antiga, desatualizada, que insiste 
em não reconhecer o que é óbvio: 
música de barzinho é cultura.

Não é só cultura de palco que 
importa. Cultura não é só expo-
sição, não é só teatro, não é só o 
que entra num edital cheio de cri-
térios técnicos. Cultura é o samba 
que nasce da roda, é o sertanejo 

que embala a saudade, é o rock 
que grita resistência, é o pop que 
faz dançar. Cultura é o som da 
nossa gente. E muitos ainda insis-
tem em chamar isso de “apenas 
entretenimento”, como se fosse 
algo menor. Não é. É cultura viva, 
pulsante, diária — e é dela que 
muitos artistas sobrevivem.

Nos últimos dias, diversos 
bares da cidade têm recebido no-
tificações e foram orientados a 
firmar Termos de Ajustamento de 
Conduta (TAC). Até agora, pelo 
que se sabe, apenas um bar foi de 
fato fechado — o Julieta —, mas 
o clima de incerteza já afeta toda 
a cena musical local. Embora a 
conversa esteja sendo feita com os 
proprietários, o impacto atinge di-
retamente os artistas. Porque, sem 
bar funcionando, não há espaço 
para tocar. Sem palco, não há tra-
balho. Essa situação compromete 

toda uma cadeia produtiva.
Fui procurada por músi-

cos que já tinham vários shows 
agendados para este feriado e 
viram tudo ser cancelado. De 
uma agenda cheia, restaram um 
ou dois eventos. Isso é injusto. É 
cruel. E, mais uma vez, quem vive 
da arte é quem sente primeiro o 
impacto da falta de diálogo e de 
sensibilidade.

Nesta semana, tivemos uma 
audiência pública. Os músicos 
foram até a Câmara Municipal 
de Anápolis, se posicionaram, 
pediram diálogo, buscaram ca-
minhos. E eu preciso dizer: foi bo-
nito ver aquela classe unida. Mas 
também doeu. Doeu ver que, até 
hoje, precisamos justificar que vi-
ver de arte é trabalho, que cultura 
não é capricho — é necessidade.

E me entristece profundamen-
te que a Secretaria de Integra-

ção, responsável pela Diretoria 
de Cultura, esteja ausente dessa 
discussão. Onde está a defesa ins-
titucional desses artistas? Cadê o 
posicionamento da gestão? O si-
lêncio da pasta que deveria repre-
sentar a cultura é ensurdecedor.

O Conselho Municipal de 
Cultura também precisa se posi-
cionar. Sua missão é defender os 
interesses da classe artística, e o 
momento exige coragem, ação e 
presença. O CMC não pode assis-
tir a tudo de longe, como se isso 
não fosse sua responsabilidade. 
É, sim. A omissão também é uma 
escolha. E os artistas de bar mere-
cem ser defendidos com a mesma 
força com que se defende qual-
quer outra linguagem artística.

A economia criativa existe. 
Está aí. Movimenta dinheiro, 
gera empregos, sustenta famílias. 
E o barzinho faz parte desse ecos-

sistema. O cantor que se apre-
senta no sábado à noite ajuda o 
garçom, o cozinheiro, o dono do 
bar, o taxista, o comércio local. 
E, ainda assim, é tratado como 
problema? O que falta para reco-
nhecer que isso é trabalho digno e 
merece respeito?

É preciso atualizar as leis, sim. 
Mas, mais do que isso, é preciso sen-
sibilidade. É preciso ter escuta. É 
preciso amor pela cidade e pelo que 
ela produz de mais bonito: a arte.

Que fique claro: música de 
barzinho é cultura. E, enquanto 
eu tiver voz, vou usá-la para de-
fender quem canta, quem toca, 
quem transforma a noite em po-
esia. Porque, sem cultura, uma 
cidade perde a alma. E Anápolis 
é maior do que isso. Anápolis me-
rece mais.

Por Del Bernardo

Entre Palcos e Bastidores
A Arte que Mora no Bar da Esquina

ARTIGO
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Para Gabriel Fernandes e 
Airton Fernandes, ir ao cine-
ma é mais do que assistir a um 
filme — é uma experiência 
que envolve emoção, imer-
são e memória afetiva. Ambos 
compartilham o amor pela sé-
tima arte, mas também fazem 
críticas importantes sobre as 
limitações do cenário cine-
matográfico em Anápolis, que 
conta hoje com duas opções: 
o Cine Mais, no Brasil Park 
Shopping, e o Cineprime, no 
Anashopping.

Gabriel Fernandes enxerga 
o cinema como uma extensão 
de si. “Minha relação com o 
cinema é algo muito pessoal, é 
uma relação de amor e admi-
ração profunda por tudo que 
o cinema é capaz de passar e 
nos fazer sentir”, diz. Para ele, 
mesmo que hoje falte tempo 
para ir com frequência, a ida 
ao cinema representa uma 
escapada da rotina. Já Airton 

Fernandes, designer gráfico, 
é frequentador assíduo das 
salas. “Sou apaixonado por ir 
ao cinema desde muito novo. 
Pra mim, nunca foi só entre-
tenimento, é uma verdadeira 
imersão”, afirma.

Apesar da paixão, os dois 
reconhecem que o cinema 
local tem limitações. O Cine 
Mais, no Brasil Park Shopping, 
oferece salas mais moder-
nas, com poltronas confortá-
veis e boa estrutura de som e 
imagem. Já o Cineprime, no 
Anashopping, apresenta uma 
proposta mais econômica, 
mas com salas que, segundo 
frequentadores, carecem de 
modernização. “Algumas sa-
las, inclusive, têm projeções 
escuras, o que compromete a 
experiência”, aponta Airton.

A questão da programação 
também é recorrente nas crí-
ticas dos dois entrevistados. 
“Gostaria que mais títulos vies-
sem pra cá”, comenta Gabriel. 
Ele também sente falta de op-

ções legendadas com áudio 
original. “Acho que tem pouco”, 
diz. Airton concorda e reforça: 
“Muitas vezes lançamentos 
alternativos ou premiados se-
quer chegam à cidade, o que 
limita muito quem busca por 
uma experiência cinematográ-
fica mais diversificada”.

A diferença entre cinema 
e streaming também entra na 
discussão. Ambos reconhe-
cem a praticidade das pla-
taformas digitais, mas con-
cordam que nada substitui a 
experiência da tela grande. “O 
cinema entrega algo a mais. É 
mais intenso, mais imersivo 
e vivo”, diz Airton. Gabriel re-
sume: “A sensação do cinema 
é algo único, prefiro cinema”. 
Airton acrescenta: “Hoje, o ci-
nema ainda é visto mais como 
lazer do que como uma ex-
periência artística e cultural. 
Falta incentivo à formação de 
público”.

Para melhorar o cenário, 
os dois apontam caminhos: 

mais sessões legendadas, mo-
dernização das salas, e uma 
programação mais diversa. 
Airton propõe ainda ações 
que envolvam a comunidade: 
“Incluir filmes independentes, 

nacionais menos comerciais, 
produções de festivais, sessões 
temáticas, debates e eventos 
especiais pode movimentar o 
cenário e atrair públicos dife-
rentes”.

Mesmo com estruturas modestas, anapolinos seguem frequentando as salas de cinema e vivendo experiências marcantes

Cinema em Anápolis: paixão pela 
sétima arte resiste às limitações

RAFAEL TOMAZETI E 
LUCIVAN MACHADO

O Estádio Municipal 
Zeca Puglise, no Bairro 
IAPC, deve passar por uma 
reforma de R$ 1 milhão. 
A emenda destinada pelo 
deputado federal Rubens 
Otoni (PT), neste valor, já 
está na conta da Prefeitura, 
que poderá acessá-lo assim 
que concluir o plano de tra-
balho, que inclui o projeto 
de engenharia. 

O tema tem sido tratado 
diretamente pelo vereador 
Divino Antônio (PSD), liga-
do à causa do esporte. Foi o 
pessedista quem procurou 
o secretário de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urba-
nos, Thiago Sá, para pedir 
que o projeto seja construí-
do para que enfim se refor-
me o Zeca Puglise. 

De acordo com o parla-
mentar, a reforma vai ga-
rantir “mais dignidade aos 
amantes do futebol amador 
e de base que usam o local.” 

Antes de a reforma se 
iniciar, precisa ser feita 

uma licitação, estimada em 
“quatro ou cinco meses”. As 
prioridades apontadas pela 
comunidade esportiva são 
para a cobertura, retirada 
há três anos cabines de im-
prensa, vestiários, banhei-
ros e sistemas hidráulico 
e elétrico. Outro pedido é 
a construção de um novo 
vestiário, mas este depen-
derá de quanto ficará o res-
tante do projeto. 

De acordo com Divino 
Antônio, a Prefeitura já se 
comprometeu a melhorar 
a iluminação do Zeca Pu-
glise com o contrato firma-
do com São Bento Lighting 
Solutions, através de uma 
ata de registro de preços no 
valor de R$ 53 milhões. 

O gramado, por outro 
lado, está em boas condições, 
conforme o vereador, e não 
carece reforma. “Só precisa 
mesmo da parte estrutural. 
Hoje é ruim para o público”, 
frisou em entrevista ao DM. 

Existe a possibilidade 
ainda de que o uso do Zeca 
Puglise seja pausado em 
determinados períodos da 

reforma. Divino Antônio 
revela que já conversou 
sobre o tema com a Liga 
Anapolina de Desportos e 
alertou sobre uma possí-
vel paralisação do amador 
quando os serviços forem 

iniciados. 
Segundo o deputado 

Rubens Otoni, autor da 
emenda, investir no espor-
te é também investir na 
juventude, na saúde e no 
bem-estar da população. 

“Estamos comprometidos 
em apoiar ações que pro-
movam inclusão social e 
oportunidades. A reforma 
do Zeca Puglise vai ao en-
contro desse objetivo”, afir-
mou.

O tema tem sido tratado diretamente pelo vereador Divino Antônio (PSD), ligado à causa do esporte

A questão da programação também é recorrente nas críticas dos dois entrevistados

Prefeitura ainda trabalha no projeto de engenharia, necessário para liberação de emenda do deputado Rubens Otoni

Estádio Zeca Puglise passará
por reforma de R$ 1 milhão

ADEQUAÇÃO

CERAMICA E MINERACAO TERRA NOVA LTDA, CNPJ nº 
16.693.779/0002-99, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Turismo e Meio Ambiente de Cabeceiras - Goiás 
(SEMMA), a Licença Ambiental de Funcionamento para Fabri-
cação de artefatos de barro e cerâmica, localizado na Avenida 
Manoel José Machado, S/N, Bairro Enis Machado, Cabeceiras, 
Goiás, CEP 73.870-000. Não foi determinado estudo de impac-
to ambiental.
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O Anápolis ainda não 
encontrou o caminho 
das vitórias na Série C do 
Campeonato Brasileiro. 
Após três rodadas, o clube 
goiano soma apenas dois 
pontos e ocupa a 16ª colo-
cação na tabela, flertando 
com a zona de rebaixa-
mento. O desempenho 
até aqui é reflexo de uma 
campanha marcada por 
limitações ofensivas. Com 
apenas um gol marcado 
em 270 minutos de jogo, 
o Anápolis tem o segun-
do pior ataque da compe-
tição, à frente apenas do 
Floresta, que ainda não 
balançou as redes. 

A falta de efetivida-
de no setor ofensivo tem 
custado caro em partidas 
que poderiam ter termi-
nado de forma diferente. 
Na estreia, diante do CSA, 
o time até saiu com um 
empate por 1 a 1 em Ma-
ceió, mas viu as chances 
de vitória escaparem. Na 
rodada seguinte, contra 
o Ituano, em casa, teve 
atuação segura na defesa, 
mas acabou castigado por 
um único gol, o suficien-
te para definir a derrota. 
No jogo mais recente, um 

empate sem gols com o 
Floresta, novamente no 
Jonas Duarte, escancarou 
a dificuldade do time em 
transformar posse de bola 
e volume de jogo em opor-
tunidades reais.

A pouca criatividade do 
ataque - sobretudo depois 
da saída de Ariel, que se 
transferiu para o Atlético-
-GO - preocupa. Nos dois 
jogos no Jonas Duarte, 
os torcedores viram uma 
equipe que não chegou 
perto de incomodar os 
goleiros dos adversários. 
Além da saída de Ariel, o 
time convive com as bai-
xas dos laterais Fábio e Ca-
xambu, peças importantes 
para a transição ofensiva, 
que estão lesionados, o 
que influenciou no núme-
ro de um gol marcado nas 
últimas quatro partidas.

A Série C é disputada 
por 20 clubes em turno 
único na primeira fase, to-
talizando 19 rodadas. Os 
oito melhores avançam 
para a segunda etapa do 
campeonato, enquanto 
os quatro últimos são re-
baixados para a Série D. 
O Galo, que já surpreen-
deu ao chegar à final do 
Campeonato Goiano nes-
te ano, não tem consegui-

do repetir o desempenho 
no cenário nacional. Em-
bora o sistema defensivo 
demonstre solidez, com 
apenas dois gols sofridos, 
o time ainda busca equi-
líbrio para reagir e sair da 
parte inferior da tabela.

Restam 16 rodadas na 
primeira fase da Série C, 
disputada em turno úni-
co por 20 equipes. Ao fim 
dessa etapa, os oito me-
lhores avançam à segunda 
fase, enquanto os quatro 
últimos caem para a Série 
D. Com apenas dois pon-
tos conquistados e ocu-
pando a 16ª colocação, o 
Anápolis está a um ponto 
da zona de rebaixamento, 
que hoje tem Figueirense, 
Náutico e Floresta com 
um ponto cada e o Guara-
ni na lanterna, sem pon-
tuar.

O próximo compromis-
so será neste sábado, 3 de 
maio, às 19h30, fora de 
casa, contra a Ponte Preta, 
um dos líderes da compe-
tição, com sete pontos e 
invicta até aqui. Além da 
Ponte, completam o G-5 
Londrina, Ituano, Maringá 
e Brusque, todos também 
com sete pontos, separa-
dos apenas pelos critérios 
de desempate.

JANAYNA CARVALHO

Anápolis sediou no últi-
mo fim de semana a 1ª Eta-
pa Estadual de Badminton 
e Parabadminton, organi-
zada pela Federação Goia-
na de Badminton (FEBAG). 
O evento, realizado no Gi-
násio Internacional Newton 
de Faria, reuniu atletas filia-
dos à entidade em disputas 
nas categorias de base e 
principal, movimentando 
as quadras com partidas de 
simples e duplas.

Entre os mais jovens, 
Francisco Eduardo, do Tê-
nis Clube, conquistou o 
título no Sub-11 simples 
masculino. No feminino, 
a campeã foi Maria Clara 
Ribeiro, também do Tênis 
Clube. No Sub-13, Lucas 
Gabriel ficou com o ouro no 
masculino, enquanto Ana 
Beatriz Oliveira, da equipe 
Arena, venceu no feminino. 
No Sub-15, Matheus Andra-
de e Fernanda Morais, am-
bos da Arena, foram os ven-
cedores em suas categorias. 
Já no Sub-17, os campeões 
foram João Pedro Menezes 
e Vitória Silva, da mesma 
equipe.

No Sub-19, Rafael Car-
doso venceu no masculino 
e Larissa Souza foi a cam-
peã no feminino, ambos 
representando o Arena. Na 
categoria principal, o título 
no simples masculino fi-
cou com Felipe Barbosa e, 
no feminino, com Carolina 
Duarte, também da equipe 
Arena.

As disputas de duplas 
confirmaram o domínio 

das equipes Arena e Tênis 
Clube. No Sub-13 mascu-
lino, Lucas Gabriel e Lucas 
Brito, do Tênis Clube, foram 
campeões. No feminino, 
Ana Beatriz Oliveira e Ma-
ria Fernanda Lima, da Are-
na, garantiram o título. No 
Sub-15, Matheus Andrade 
e Rafael Almeida conquis-
taram o ouro no masculino, 
enquanto Fernanda Morais 
e Gabriela Souza venceram 
no feminino.

No Sub-17, as duplas 
João Pedro Menezes e Ga-
briel Silva, no masculino, 
e Vitória Silva e Ana Paula 
Martins, no feminino, fo-
ram as campeãs. No Sub-
19, Rafael Cardoso e Ga-
briel Souza venceram entre 
os homens, e Larissa Souza 
e Mariana Almeida levaram 
o título no feminino. Nas 
duplas principais, Rodri-
go Mendes e Vitor Amaral 
triunfaram no masculino, 
enquanto Mariana Gomes e 
Priscila Lima conquistaram 
a vitória no feminino. A du-
pla mista formada por Fer-
nanda Morais e Matheus 
Andrade ficou com a meda-
lha de ouro.

Com a conclusão da pri-
meira etapa em Anápolis, a 
Federação Goiana de Bad-
minton confirmou que a 
segunda etapa do Campe-
onato Estadual será reali-
zada em Goiânia ainda este 
ano. Paralelamente às com-
petições estaduais, atletas 
goianos também integram 
o Circuito Nacional de Pa-
rabadminton, com etapas 
programadas em diversas 
regiões do país.

Time goiano ainda não venceu na competição e tem um dos piores 
ataques após três rodadas do Brasileiro

Primeira etapa reuniu atletas de todo o estado no 
Ginásio Internacional Newton de Faria; segunda 
fase do campeonato será realizada em Goiânia

Falta de gols freia 
Anápolis na Série C e 
acende alerta na luta 

contra Z-4

Anápolis abre 
temporada estadual 

de badminton e 
parabadminton

A falta de efetividade no setor ofensivo tem custado caro em partidas que poderiam ter terminado de forma diferente

Entre os mais jovens, Francisco Eduardo, do Tênis Clube, conquistou o 
título no Sub-11 simples masculino

SECA


